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ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº05/2025 

CONSEJO REGIONAL DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO. 

“SALÓN INÉS ENRÍQUEZ FRÖDDEN” 

 

 

TABLA:  
  

1. Aprobación Proposición de Actas:  
  

Acta Sesión Ordinaria N° 4 de fecha 26/02/2025.  
  

2. Comisión de Presupuesto y Proyectos de Inversión.  
  
• Ord. N° 640 de fecha 06/03/2025, solicita aprobar ratificación de recursos adicionales 
para proyectos que se indican.  
• Ord. N° 663 de fecha 07/03/2025, solicita aprobar recursos adicionales para proyecto 
“Construcción Sistema de Agua Potable Rural Los Lirios, Santa Bárbara”.  

  
3. Comisión de Medio Ambiente.  

  
• Ord. N° 630 de fecha 06/03/2025 solicita pronunciamiento de:  

DIA ADENDA: Planta elaboradora de Congelados de Pescados Lota.  
  
  

4. Comisión de Planificación y Desarrollo Territorial.  
  
• Ord. N° 643 de fecha 06/03/2025, Solicita pronunciamiento de concesiones de Uso 
Gratuito corto plazo de inmuebles fiscales.  
• Ord. N° 438 de fecha 14/02/2025, solicita rectificación de Certificado N° 8399/o23 que 
aprueba recursos adicionales para el proyecto “Actualización Plan Regulador Comunal 
de Tomé”.  

  
5. Comisión de Ética y Fiscalización.  
 
6. Comisión Mixta de Desarrollo Social y Turismo.  

  
• Ord. N° 664 de fecha 07/03/2025, Solicita aprobar Comisión Regional del Fondo de 
Medios de Comunicación Social, Región del Biobío año 2025, para dar inicio al presente 
concurso.  

  
7. Comisión de Gobierno y Descentralización.   

  
• Ord. N° 642 de fecha 06/03/2025, que solicita la creación y sanción de una 
Subcomisión de Tenencia Responsable de Animales de Compañía”.  

• Planilla de mandatos.   
  

8. Varios.   
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ACTA SESIÓN ORDINARIA N.º05 

CONSEJO REGIONAL DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO. 

 

Preside la Sesión el Gobernador Regional Sergio Giacaman García actúa como 

Ministro de Fe y Secretario Ejecutivo Sr. Ignacio Aravena Urcelay. 

Consejeros y Consejeras asistentes. 

1. ARELLANO CRISTIAN VERA 

2. ARROYO MUÑOZ ANDRÉS 

3. BASTIAS URRUTIA ALAN 

4. CÓRDOVA BUSTOS ROBERTS  

5. CONCHA CABRERA TAMARA 

6. FICA ESPINOZA IGNACIO 

7. CHRISTOPHER GENGNAGEL CARRASCO 

8. JARAMILLO RIQUELME YASNA 

9. KRAUSE LOBOS ENRIQUE 

10. KUHN ARTIGUES PATRICIO 

11. LAPOSTOL VARGAS CLAUDIO 

12. MEDINA MARTÍNEZ JUAN CARLOS 

13. MEDINA CEA CRISTIAN 

14. MILLAMAN LÓPEZ ANGELO 

15. MONDACA DAZA AMERICO 

16. NUÑEZ RAMIREZ MARÍA ELENA 

17. OSORIO RIOSECO GONZALO  

18. PEÑA HENRIQUEZ LEONIDAS 

19. PEÑAILILLO GARRIDO JAIME 

20. PEÑA RODRÍGUEZ ANSELMO 

21. REYES AGUAYO FRANCISCO  

22. SANDOVAL LARA LARRY 

23. SANTIBANEZ BASTIDAS LUIS  

24. SEGUEL MONSALVE PEDRO  

25. RIVERA ARANCIBIA MARCELO  

26. VENEGAS CASTRO PEDRO  

27. VILLANUEVA CABAS JUAN CARLOS 

AUSENTES: 

1. CONTRERAS ÁLVAREZ YANINA: LICENCIA MEDICA 

 

 

A doce días del mes de marzo del año dos mil veinticinco, siendo las 15:07 horas, se 

inicia la Sesión Ordinaria N.º 05 del Consejo Regional de la Región del Biobío, en la comuna 

de Concepción. 

 

 

 

 

 

PRESIDENTE CONSEJO REGIONAL SR. SERGIO GIACAMAN G: como primer punto de la 
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tabla, es la propuesta para someter a aprobación de acta de la sesión, Sesión Ord. N° 4 de 

fecha 26/02/2025, en votación: 

 
ACUERDO N°01  

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ACTA SESION ORDINARIA N° 4 DE FECHA 26/02/2025. 

  
A FAVOR:  
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 

AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL SR. SERGIO GIACAMAN G.: en el segundo 

punto de la tabla corresponde el informe de la Comisión de Presupuesto, tiene la palabra su 

presidente don Luis Santibáñez. 

 

2. Comisión de Presupuesto y Proyectos de Inversión 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: Como primer punto se analizó el 
Ord. N° 434 de fecha 14/02/2025, sobre Capacitación “Introducción al clasificador 
presupuestario y conceptos claves de las modificaciones presupuestarias, para realizar esta 
exposición se contó con la presencia del Jefe de DIPIR Juan Pablo González, Jefe depto. 
FNDR Joaquín Morales y profesionales del departamento, cabe señalar que dicho 
documento fue enviado por correo  a cada uno de ustedes el día de ayer, luego una vez 
terminada dicha exposición se realizaron todas las consultas de los y las consejeras 
regionales, las que fueron aclaradas por parte de los profesionales para poder continuar con 
el segundo punto de la tabla.  
  
Ord. N° 638 de fecha 06/03/2025, exposición por parte del ejecutivo, de la distribución de los 
compromisos de financiamiento asumidos por este Gobierno Regional en el periodo 
comprendido entre los años 2020 y 2024, dicha exposición fue presentada por el Jefe del 
Depto FNDR Joaquín Morales quien indica que durante los años 2022 y 2023 el total de los 
recursos aprobados fue más del doble del presupuesto de inversión asignado por Ley de 
Presupuestos. - Porcentaje de distribución de montos aprobados por Subtítulo:   
  

Sub.   2022   2023   

33   48,4%   36,3%   

31   29,4%   31,4%   

29   20,6%   17,2%   

  
Se menciona que entre los años 2020 al 2021 se experimentó un alza del 97,1% de los 
recursos para iniciativas aprobadas por el CORE, seguido del 40% entre los años 2022 y 
2023. - Del total aprobado en el año 2023, un 84,8% corresponden a aprobaciones por parte 
del CORE, posterior a la exposición se realizaron todas las consultas y se continuo con el 
tercer punto de la tabla.  
 
Ord. N° 640 de fecha 06/03/2025, que solicita aprobación para ratificar los recursos 
adicionales autorizados por el Gobernador Regional durante el año 2023 para la 
adjudicación de contratos de la asignación “obras civiles”, de los proyectos indicados en el 
cuadro de más abajo, los cuales se encuentran actualmente en ejecución.  
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Cabe señalar que, en su oportunidad, estos recursos adicionales fueron autorizados por el 
Gobernador Regional haciendo uso de la facultad entregada por el Consejo Regional 
mediante certificado CORE N° 7225o24 del 28/12/22, para incrementar los costos totales de 
las iniciativas en hasta un 20% adicional por sobre los valores actualizados a la moneda del 
año vigente.  
  
Dado que la glosa presupuestaria que habilitaba la entrega de esta facultad al Gobernador 
Regional no existe desde el año 2024, este año se necesita que el Consejo Regional autorice 
expresamente la asignación de estos recursos adicionales.  
  
Por medio de esta ratificación, los recursos aprobados por el Consejo Regional para la 
asignación “obras civiles”, en moneda presupuestaria 2025, corresponderán al costo 
total contenido en la última columna del cuadro a continuación:  
  

CÓDIGO 
BIP  

INICIATIVA  ASIG.  

MONEDA AÑO 
APROBACIÓN  

ORDINARIO 
GORE QUE 
AUTORIZA 
RECURSOS 
ADICIONALES  

MONEDA PRESUPUESTARIA 2025  

MONTO 
APROBADO 
CORE (M$)  

PAGADO 
AÑOS 
ANTERIORES 
(M$)  

SALDO AÑO 
2025 Y 
POSTERIORES 
(M$)  

COSTO TOTAL 
(M$)  

30398025  

MEJORAMIENTO 
ESPACIO PUBLICO 
CALLE COCHRANE, 
CHIGUAYANTE  

OBRAS 
CIVILES  

1.596.332  
N° 3795 del 
31/10/23  

1.571.482  489.481  2.060.963  

30480972  

CONSTRUCCION 
CECOSF VILLA 
GENESIS, LOS 
ANGELES  

OBRAS 
CIVILES  

528.853  
N° 4751 del 
29/12/23  

330.625  283.962  614.587  

40002122  

MEJORAMIENTO 
CALLE ABRAHAM 
ROMERO, 
CHIGUAYANTE  

OBRAS 
CIVILES  

2.193.424  
N° 3788 del 
31/10/23  

1.920.702  878.049  2.798.751  

40036423  
MEJORAMIENTO 
CANCHA MERCADO, 
HUALPEN  

OBRAS 
CIVILES  

1.080.251  
N° 4585 del 
18/12/23  

287.718  1.083.607  1.371.325  

40037500  

CONSERVACION 
CANCHA DE FUTBOL 
AMATEUR NUMERO 2, 
COMUNA DE LEBU  

OBRAS 
CIVILES  

702.000  
N° 4356 del 
30/11/23  

334.803  496.285  831.088  

40041423  

MEJORAMIENTO 
CANCHA LAS 
CANTERAS, COMUNA 
DE QUILLECO  

OBRAS 
CIVILES  

1.330.041  
N° 3787 del 
31/10/23  

1.341.108  308.350  1.649.458  

  
Analizados los antecedentes y realizadas todas las consultas por parte de los asistentes en 
la comisión, se propone:  
  
Acuerdo:  
La comisión por 17 votos a favor y 1 abstención del core Marcelo Rivera en el proyecto de la 
comuna de Hualpén, se propone a la sala aprobar el Ord. N° 640 de fecha 06/03/2025, que 
solicita aprobación para ratificar los recursos adicionales autorizados por el gobernador 
regional durante el año 2023 para la adjudicación de contratos de la asignación “obras 
civiles”, de los proyectos indicados  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación Ord. N° 
640 de fecha 06/03/2025, que solicita aprobación para ratificar los recursos adicionales 
autorizados por el gobernador regional durante el año 2023 para la adjudicación de contratos 
de la asignación “obras civiles”, de los proyectos indicados  
 
ACUERDO N°02  

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 640 DE FECHA 06/03/2025, QUE 

SOLICITA APROBACIÓN PARA RATIFICAR LOS RECURSOS ADICIONALES 

AUTORIZADOS POR EL GOBERNADOR REGIONAL DURANTE EL AÑO 2023 PARA LA 

ADJUDICACIÓN DE CONTRATOS DE LA ASIGNACIÓN “OBRAS CIVILES”, DE LOS 

PROYECTOS INDICADOS    

 A FAVOR:  
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GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 

AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   

 
  
CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B., Finalmente se analizó el Ord. N° 663 
de fecha 07/03/2025, que solicita recursos adicionales para el ítem Obras Civiles del proyecto 
“CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE AGUA POTABLE RURAL LOS LIRIOS, SANTA 
BARBARA”, Cod. BIP 30118970-0, por un monto de $ 11.414.975, con cargo al programa 03 
del presupuesto del FNDR vigente.  
La presente solicitud de recursos adicionales, por concepto de modificación de contrato, para 
el aumento de recursos del ítem obras civiles, considerando que este proyecto fue 
recomendado técnicamente por la SEREMI de Desarrollo Social y cuenta con rate RS de 
dicha institución.  
Lo anterior se solicita al Consejo Regional, debido a lo indicado en el punto 6.9.1 de la circular 
Nº 07 de fecha 07-02-2025 del Ministerio de Hacienda y a la modificación de las glosas 
presupuestarais para el año 2025, por lo que dicho aumento de recursos debe ser autorizado 
por dicho órgano.  
Los recursos adicionales solicitados corresponden a:  
 

ÍTEM  

MONTO 
CONVENIO 
AÑO 2023  

MONTO 
CONTRATO 
INICIAL AÑO 
2024  

MONTO 
CONTRATO 
VIGENTE 2025  

MONTO 
SOLICITADO  

MONTO 
CONTRATO 
FINAL   

OBRAS CIVILES  $ 1.529.496.000  $ 1.528.601.180  $ 1.528.601.180  $ 11.414.975  $1.540.016.155  

CONSULTORÍA  $ 9.195.000  $ 9.195.000  $ 9.195.000  $ 0  $9.195.000  

MONTO TOTAL  $ 1.538.691.000  $ 1.537.796.180  $ 1.537.796.180  $ 11.414.975  
$ 
1.549.211.155  

  
  
Analizados los antecedentes y realizadas todas las consultas por parte de los asistentes en 
la comisión, se propone:  
  
acuerdo:  
la comisión por unanimidad propone a la sala aprobar el Ord. N° 663 de fecha 07/03/2025, 
que solicita recursos adicionales para el ítem obras civiles del proyecto “Construcción 
sistema de agua potable rural los lirios, Santa Bárbara”, código BIP 30118970-0, por un 
monto de $ 11.414.975, con cargo al programa 03 del presupuesto del FNDR vigente.  
  
  
  
PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación Ord. N° 
663 de fecha 07/03/2025, que solicita recursos adicionales para el ítem obras civiles del 
proyecto “Construcción sistema de agua potable rural los lirios, Santa Bárbara”, código BIP 
30118970-0, por un monto de $ 11.414.975, con cargo al programa 03 del presupuesto del 
FNDR vigente.  
 
 
ACUERDO N°03 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 663 DE FECHA 07/03/2025, QUE 
SOLICITA RECURSOS ADICIONALES PARA EL ÍTEM OBRAS CIVILES DEL PROYECTO 
“CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE AGUA POTABLE RURAL LOS LIRIOS, SANTA 
BÁRBARA”, CÓDIGO BIP 30118970-0, POR UN MONTO DE $ 11.414.975, CON CARGO 
AL PROGRAMA 03 DEL PRESUPUESTO DEL FNDR VIGENTE.  
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 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 

AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   

 

 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ S., No existiendo puntos varios se da 
por finalizada la comisión de presupuesto.  
 
 

3. Comisión de Medio Ambiente.  
 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U., Como primer punto en la comisión se 
analizó el Ord N° 630 de fecha 06/03/2025 solicita pronunciamiento de: DIA ADENDA: Planta 
elaboradora de Congelados de Pescados en la comuna de Lota.   
  
El objetivo del proyecto es implementar una nueva planta de consumo humano elaboradora 
de productos congelados.   
  
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
  
ERD 2015-2030, actualizada 2023  
El titular realiza la vinculación desde el punto de vista ambiental con la ERD 2015-2030 
ajustada el 2023.  
  
De igual manera, considerando las denuncias realizadas por la comunidad por olores 
molestos que se han presentado en el sector, se solicita al Titular incorporar un compromiso 
ambiental voluntario que permita a la comunidad estar permanentemente informada sobre el 
proyecto.  
  
Política Pública Regional (PPR) para la Conservación de la Biodiversidad 2022-2035   
El titular realiza la vinculación desde el punto de vista ambiental con la Política Publica 
Regional de Conservación de la Biodiversidad del Gobierno Regional 2022-2035.  
  
Vinculación Política Pública Regional para la Gestión de Residuos Sólidos Domiciliarios, 
2024-2035  
El titular realiza la vinculación desde el punto de vista ambiental con la Política Pública 
Regional para la Gestión de Residuos Sólidos Domiciliarios 2024-2035.  
  
Sobre el tema el consejero Claudio Lapostol consulta cuántas personas trabajarán en ese 
proyecto, reiterando que todas las iniciativas debieran venir con el detalle de la cantidad de 
trabajo que se contempla.    
  
Core Marcelo Rivera plantea que además en estos procesos es importante conocer la opinión 
de los municipios.   
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Acuerdo: analizado el tema la comisión por 01 abstención y 12 votos a favor, solicita a la sala 
aprobar Ord N° 630 de fecha 06/03/2025 solicita pronunciamiento de: DIA adenda: planta 
elaboradora de congelados de pescados en la comuna de Lota.  
 
se solicita someter a votación  
  
 

 

ACUERDO N°04 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 630 DE FECHA 06/03/2025 SOLICITA 
PRONUNCIAMIENTO DE: DIA ADENDA: PLANTA ELABORADORA DE CONGELADOS 
DE PESCADOS EN LA COMUNA DE LOTA. 
 
 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE 
KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO 
LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, 
CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
ABSTENCIÓN:  
TAMARA CONCHA 
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 

  
  
CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U., Como segundo tema se analizó el Ord. 
N° 637 de fecha 06/03/2025, avances del Diagnóstico para determinar las condiciones de 
localización de la disposición final de los distintos tipos de residuos y sistema de tratamientos 
en la región.  
 
Para ello se contó con Álvaro Rojas, jefe de División de Planificación y Desarrollo Regional 
y Roxana Muñoz, jefa Departamento de Planificación y Ordenamiento Territorial. Sobre el 
tema se indica que el PROT establecerá, con carácter vinculante, condiciones de localización 
para la disposición de los distintos tipos de residuos y sus sistemas de tratamientos como 
tarea de los Gobiernos Regionales y a pesar de no contar aún con el Reglamento para la 
elaboración del PROT, se avanza en el desarrollo de una consultoría que permitirá definir 
territorialmente las condiciones de localización de los distintos tipos de residuos y sus 
sistemas de tratamientos.  
  
El objetivo de esa consultoría es llevar a cabo un análisis definitivo sobre la disposición final 
de los diversos tipos de residuos y sus sistemas de tratamiento, con el propósito de formular 
y proponer condiciones de localización para esta infraestructura. Para ello se deben realizar 
dos modelos, uno asociado a disposición final y otro específicamente para infraestructura 
asociada a la valorización de residuos.  
  
En el análisis del tema por parte de Cores se señala que se debe cuidar el que este trabajo 
no sea redundante con lo que por ejemplo se realiza en la Subdere., siendo importante 
además conocer cómo se salvaguardará la información estratégica con que se cuente y 
como eso se conectará con el plan regulador metropolitano.   
  
Se indica que es importante dejar espacios para modificar el modelo con los residuos 
domiciliarios que debieran tener otro tratamiento y no tener un plan tan rígido, para ver cómo 
se va adaptando a las necesidades y legislaciones futuras.  
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Es importante que este tema debe tener vinculación con la comunidad y municipios, porque 
la instalación de este tipo de proyectos no siempre se hace de la mejor manera. Se debe 
contemplar un plan de compensación en las comunas donde se tenga que instalar un relleno, 
consultándose si lo que se busca es tener definido un lugar preciso, una georreferenciación 
o que el Gore se haga cargo del lugar donde se instalará una planta de tratamiento.  
  
Se explica por parte del ejecutivo que este estudio se establece por la ley 21.074 donde se 
señala que el Gore debe tener un plan de ordenamiento territorial y luego se estableció una 
política, por lo que se vio en este trabajo una oportunidad de avanzar en ordenamiento 
territorial y hacer el tratamiento de residuos, lo que abre una posibilidad técnica para tomar 
decisiones y definir variables normativas y ambientales. Se aclara que el estudio que hace 
Subdere con el BID., es similar, pero está más vinculado con la instalación, trabajándose de 
todas formas con lo que ellos están desarrollando.   
  
Se han realizado talleres en terreno especialmente en sectores donde ya existen vertederos, 
para conocer cómo les ha afectado o influido en la variable socioambiental. En la vinculación 
con el plan regulador metropolitano, se menciona que existe información que se puede usar 
porque se establecen áreas de extensión urbana como polígonos, donde la idea es que luego 
los municipios puedan usar esa información.  
  
Se informa que el 18 de marzo tendrán un taller final para recibir información, reiterando que 
esta herramienta ayudará a determinar si un proyecto futuro es compatible en su ubicación 
territorial, además de tener argumentos de localización en las macro áreas, trabajando 
también en un plan de gestión con los municipios.   
  
Puntos Varios:   
  
Se analizó el Ord 665 de fecha 07.03.2025, que solicita conocer una presentación del Plan 
de Acción Regional de Cambio Climático y el inicio de su proceso de participación ciudadana, 
lo que también se expuso desde la División de Planificación del Gore.   
  
La Ley Marco de Cambio Climático (21.455), tiene como finalidad reforzar la institucionalidad 
y gestión relacionada con los impactos del Cambio Climático en Chile y establece en cada 
región el Plan de Acción Regional de Cambio Climático, comité que es presidido por el 
Gobernador.  
  
Se cuenta con financiamiento internacional del Fondo Verde del Clima, ejecutado por la FAO 
y apoyo Seremi de Medio Ambiente, y se contrató a EULA (UDEC) contemplándose un 
diagnóstico regional y diversos talleres con la ciudadanía.  
  
En la elaboración de estos planes deben participar los municipios que están atrasados en su 
cronograma de trabajo, pues deben presentarlos en junio de este año, siendo Curanilahue 
la única comuna que se encuentra lista, por lo que se discute en la cámara de diputados 
ampliar los plazos.   
  
Por parte de los y las Cores se menciona que el miércoles se realizará un foro sobre este 
tema en el hotel El Araucano y se solicita conversar con los distintos alcaldes para agilizar 
los procesos.   
  
Se indica que es importante en este trabajo considere una alternativa por si la legislación 
ambiental cambia y resguardar lo que se está realizando.    
  
En otro tema de puntos Varios:  
  
Consejero Marcelo Rivera plantea que la semana pasada fue invitado a una ceremonia en la 
comuna de Chiguayante, donde el presidente de la comisión de Medio Ambiente no fue 
tratado adecuadamente en lo formal, ni protocolar, por lo que plantea hacer ver esta situación 
al municipio respectivo.   
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Presidente de la comisión menciona que efectivamente ello ocurrió así, siendo incluso una 
comuna que pertenece a su circunscripción.    
  
Core Christopher Gengnagel menciona que este tema se vive de forma permanente por parte 
de los municipios, donde se omite información o se falta al protocolo, lo que solicita se vea 
en la comisión de Gobierno.   
 
 
 
 
 
 
 

 

4. Comisión de Planificación y Desarrollo Territorial.  

 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KUHN A.: comisión de fecha 11.03.2025.  Como 

primer punto en tabla se analizó el Ord. N° 643 de fecha 25/01/2025, solicita pronunciamiento 

de Concesiones de Uso Gratuito de corto plazo  

  

Sobre el punto se contó con la presencia y exposición de don Pablo Martínez abogado del 

Gobierno Regional y don Rodrigo Andrades, abogado de la Seremi de Bienes Nacionales.  

  

Se indica que las solicitudes están destinadas a la transferencia de competencias para el 

otorgamiento de concesiones de uso gratuito de Corto plazo (5 años) a terceros sobre bienes 

fiscales, con el objetivo de postular e invertir en infraestructura y equipamiento para la 

prestación de servicios sociales y comunitarios.  

  

Solicitudes Evaluadas:  

  

1. Ilustre Municipalidad de Tomé  

• Inmueble: Mariano Egaña N°1525, comuna de Tomé  

• Uso: Utiliza infraestructura y equipamiento existentes para la prestación de servicios 

sociales o comunitarios:  Actualmente se encuentra establecimiento humanista de educación 

media el Liceo Vicente Alberto Palacios Valdés, el establecimiento cuenta con 618 alumnos 

entre 14 a 18 años para el periodo 2023.   

• Beneficiarios Directos: Alumnos del Liceo  

• Plazo: 5 años.  

  

Acuerdo:   

  

Por UNANIMIDAD la comisión recomienda a la sala aprobar el Ord. N° 643 de fecha 

25/01/2025, solicita pronunciamiento de Concesiones de Uso Gratuito de corto plazo a la I. 

Municipalidad de Tomé.  Se solicita votación.   

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación el Ord. N° 

643 de fecha 25/01/2025, solicita pronunciamiento de Concesiones de Uso Gratuito de corto 

plazo a la I. Municipalidad de Tomé. 

 

ACUERDO N°05 
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POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 643 DE FECHA 25/01/2025, SOLICITA 
PRONUNCIAMIENTO DE CONCESIONES DE USO GRATUITO DE CORTO PLAZO A LA 
I. MUNICIPALIDAD DE TOMÉ.    
 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 

AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   

 

  

CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KUHN A.: Junta de Vecinos Diego Portales Cerro 

Alto Centro, comuna de Los Álamos   

 

• Inmueble: calle Frutillares 396 Manzana 23 sitio 10-A Cerro Alto.  

•Uso: se utiliza la infraestructura y el equipamiento existentes para la prestación de servicios 

sociales o comunitarios, requiere para: seguir trabajando con los vecinos reuniones para 

talleres de seguridad, salud, deportivos entre otros.  Se utiliza la sede social para, además, 

operativos kinesiológicos, podólogos, oftalmólogos y asistente social.   

•Beneficiarios: 598 socios de la junta de vecinos.  

•Plazo: 5 años.  

  

Acuerdo:   

  

Por UNANIMIDAD la comisión recomienda a la sala aprobar el Ord. N° 643 de fecha 

25/01/2025, solicita pronunciamiento de Concesiones de Uso Gratuito de corto plazo a la 

Junta de Vecinos Diego Portales Cerro Alto Centro, comuna de Los Álamos  

Se solicita votación.  

  

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación el Ord. N° 

643 de fecha 25/01/2025, solicita pronunciamiento de Concesiones de Uso Gratuito de corto 

plazo a la Junta de Vecinos Diego Portales Cerro Alto Centro, comuna de Los Álamos. 

 

ACUERDO N°06 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 643 DE FECHA 25/01/2025, SOLICITA 

PRONUNCIAMIENTO DE CONCESIONES DE USO GRATUITO DE CORTO PLAZO A LA 

A LA JUNTA DE VECINOS DIEGO PORTALES CERRO ALTO CENTRO, COMUNA DE 

LOS ÁLAMOS. 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 

AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   

 

CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KUHN A.:  En el punto dos se invierte el orden de 

la tabla y se analiza el Ord N°438 de fecha 14.02.2025, el cual solicita rectificación del 
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Certificado Core N°8399/o23 que aprueba recursos adicionales para el proyecto 

“Actualización Plan Regulador comunal de Tomé”, código BIP 40002429-0.  Para el punto se 

contó con la presencia de don Juan Fuentealba, profesional de la Municipalidad de Tome.  

  

  

Frente a las consultas de los consejeros se aclara por parte del Sr. Fuentealba, que esta 

rectificación no implica aumento de los recursos ya aprobados por el Consejo Regional el 

año 2021, si no que se trata de la corrección de la Glosa donde dice “obras civiles” por 

“Consultorías”.   

  

De todas maneras y para mayor claridad e información de los consejeros Regionales, se 

acordó programar más adelante con una jornada de esta comisión para una presentación y 

capacitación sobre la ficha IDI.  

  

Acuerdo:   

  

Por UNANIMIDAD la comisión recomienda a la sala aprobar el Ord N°438 de fecha 

14.02.2025, el cual solicita rectificación del Certificado Core N°8399/o23 que aprueba 

recursos adicionales para el proyecto “Actualización Plan Regulador comunal de Tomé”, 

código BIP 40002429-0.  

 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación el Ord 

N°438 de fecha 14.02.2025, el cual solicita rectificación del Certificado Core N°8399/o23 que 

aprueba recursos adicionales para el proyecto “Actualización Plan Regulador comunal de 

Tomé”, código BIP 40002429-0. 

 

ACUERDO N°07 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 438 DE FECHA 14.02.2025, EL CUAL 

SOLICITA RECTIFICACIÓN DEL CERTIFICADO CORE N°8399/O23 QUE APRUEBA 

RECURSOS ADICIONALES PARA EL PROYECTO “ACTUALIZACIÓN PLAN 

REGULADOR COMUNAL DE TOMÉ”, CÓDIGO BIP 40002429-0. 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 

AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   

 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KUHN A.; En el último punto de la tabla se vio el 

Ord N°648 de fecha 06.03.2025, estado de avance del Plan Regulador Metropolitano de 

Concepción; expone División de Planificación y Desarrollo Territorial.  Para el punto se contó 

con la presencia del jefe de división don Álvaro Rojas M., jefa de departamento de 

Planificación sra. Roxana Muñoz y profesionales de la división.  

  

El jefe de la división comenzó la presentación describiendo los instrumentos de planificación 

territorial en sus distintos niveles (regional y comunal) y sus alcances. Mencionó los 

instrumentos indicativos, como el plan regional de ordenamiento territorial, la estrategia 

regional y el plan de desarrollo comunal, así como los instrumentos normativos, como el plan 

regulador intercomunal o metropolitano y el plan regulador comunal.  
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Explicó que es un plan regulador metropolitano y recordó que la transferencia de 

competencia se ejerce desde el 28 de febrero de 2024. Esto implicó la llegada al Gobierno 

Regional de un profesional en Comisión de Servicio desde la Seremi Minvu. Además, indicó 

que el plan regulador metropolitano tiene competencia principalmente en definir las 

vialidades estructurantes, proponer extensiones urbanas, y definir las actividades 

productivas e infraestructura de alcance metropolitano.  

  

El anteproyecto se desarrollará a partir de los resultados de la consulta pública y acuerdo del 

Consejo Regional. Se refirió a las fases de un plan regulador metropolitano, desde la imagen 

objetivo, pasando por el anteproyecto, hasta la aprobación del CORE con sus respectivas 

consultas públicas. También señaló que la imagen objetivo está siendo desarrollada por la 

Pontificia Universidad Católica y que esos insumos han derivado en tres propuestas de 

desarrollo.  

  

Los consejeros y consejeras presentes realizaron diversas consultas, las cuales fueron 

respondidas de manera satisfactoria.  

  

Se informó que, debido a limitaciones de tiempo, la exposición y análisis de un único punto 

en tabla se postergará para la siguiente comisión de planificación.  

 

 
5. Comisión de Ética y Fiscalización.  

 
 
CONSEJERA REGIONAL SRA. YASNA JARAMILLO R.; Como primer punto en tabla, se 
recibió exposición de informe de fiscalización del proyecto Reposición Biblioteca Pública 
Municipal de la comuna de Yumbel, código BIP: 40016760. 
 

Sobre el punto se contó con la presentación de don Juan Carlos Veragua, jefe de la Unidad 
de Control del Gobierno Regional. 

 

Se indica que el proyecto contempla la reposición de la actual biblioteca pública municipal 
de Yumbel, ubicada en el mismo emplazamiento actual, es decir, calle Cruz n°820 de la 
ciudad de Yumbel. El proyecto incluye la demolición total de lo existente en dicho terreno y 
la construcción de una nueva infraestructura en dos niveles. 

 

Se expuso una línea de tiempo, donde destaca que en julio del 2024 se dio término anticipado 
al contrato, por incumplimiento reiterado de obligaciones del contratista, habiendo cumplido 
206 días de contrato. 

 

Se explica los incumplimientos de la empresa, y luego se detalla una acción judicial que 
entablo la empresa, la cual se traduce en un reclamo de ilegalidad contra la Municipalidad 
de Yumbel.  

 

Con fecha 21.02.2025 acoger, sin costas, el reclamo de ilegalidad de la Sociedad 
Constructora Reving Limitada y en consecuencia dejar sin efecto el Decreto Alcaldicio Obras 
N° 20 de fecha 26 de julio del 2024, ordenando a la municipalidad aplicar procedimiento 
correspondiente para aplicar sanciones al contratista por incumplimiento respecto al contrato 
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de obra pública y revertir en cobro de la póliza de garantía, desestimándose el 
cuestionamiento a la admisibilidad del reclamo planteado por la municipalidad.  

 

Recomendaciones de la Unidad de Control: 

 

Cumplimiento del proyecto aprobado y las BAE: Es crucial que la empresa constructora 
cumpla con el proyecto aprobado y las Bases Administrativas Especiales (BAE). La falta de 
cumplimiento ha llevado a la terminación anticipada del contrato y a una controversia judicial, 
impidiendo la recontratación de la obra. 

 

Rol de la Inspección Técnica Municipal: La Inspección Técnica de Obras (ITO) debe 
asegurar que la empresa constructora se ajuste al proyecto aprobado. En este caso, la ITO 
no sancionó adecuadamente las modificaciones no autorizadas, lo que llevó a cambios en el 
proyecto sin una modificación contractual previa. 

 

Vulneración del Permiso de Edificación: Las modificaciones realizadas por la empresa 
constructora no cumplieron con la Ley de Urbanismo y Construcción, lo que resultó en la 
renuncia del ingeniero patrocinador y en un aumento de costos para la recontratación del 
proyecto. 

 

Definición de funciones del ITO y el Supervisor del GORE: Es necesario clarificar las 
funciones y responsabilidades del ITO y del supervisor del Gobierno Regional (GORE) para 
evitar dualidades y asegurar la correcta supervisión y sanción de las obras. 

 

Incorporación de revisor estructural en obras comunitarias: Se recomienda revisar y 
estandarizar los requisitos técnicos para la financiación de infraestructuras comunitarias, 
asegurando mayor seguridad y protección de la inversión, especialmente en situaciones de 
emergencia. 

Tiempos indefinidos para la recontratación de la obra: La recontratación de la obra no 
puede proceder hasta que se resuelva el proceso contencioso administrativo con una 
sentencia definitiva, lo que genera incertidumbre en los tiempos de recontratación. 

 

Demás antecedentes se encuentran en presentación enviada a los(as) consejeros(as). 

 

El consejero Rivera reitera solicitud de información de todos los proyectos de las 33 comunas 
de la región del Biobío, para así poder hacer un análisis real del estado de dichos proyectos 
en el Gobierno Regional. 

 

Se hicieron consultas y comentarios los cuales fueron abordados por el jefe de la Unidad de 
Control. 
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Por motivos de tiempo, se deja para una próxima comisión la exposición del informe del 
proyecto Reposición Cuartel de Bomberos 3° Compañía, comuna de Coronel. 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., el presidente indica que 
apropósito del comentario que hizo el consejero Bastías expresó su preocupación en la 
comisión de medio ambiente sobre la falta de citaciones por parte de los municipios a los 
consejeros para las actividades que realizan. Destacó que los consejeros son fiscalizadores 
de la labor del gobierno regional y que es necesario que se cumpla el protocolo establecido 
en los convenios, que estipula la invitación a los consejeros y al gobernador. Propuso que, 
además de la presión que ejercerá el Ejecutivo, el consejo también debería manifestar su 
preocupación y molestia a los municipios por el incumplimiento del protocolo. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. MARCELO RIVERA A., El consejero indica que siguiendo 
en la misma línea donde subrayó la importancia de ser claros en el protocolo y en las 
acciones que deben tomar. Señaló que las sillas de los consejeros son institucionales y 
tienen una duración de cuatro años, y que es fundamental institucionalizar más la relación 
con los gobiernos locales. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B., El consejero agradeció al 
gobernador por su disposición al diálogo y mencionó que algunos alcaldes están 
malinterpretando esta disposición. Criticó la falta de coordinación estratégica entre los 
alcaldes y los consejeros regionales, y destacó la importancia de la participación de los 
consejeros en las actividades donde haya un precio involucrado por el gobierno regional. 

 

 
PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., El gobernador regional 
agradeció y antes de pasar al punto 0.6 de la comisión mixta de desarrollo social, quiso 
saludar a las personas presentes en la actividad pública. Entre los asistentes se encontraban 
Mariela Garces Soto, de la Fundación Evocando en Diferencia; Javiera Santos, de la Junta 
de Vecinos N°28 de la Plaza Condell de Concepción; y María Paz Cisterna del Ballet 
Folclórico Pasión Arte de Hualpen. Aprovechó la ocasión para saludar a todos los presentes. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR ALAN BASTIAS U., El consejero también saludó a la 
presidenta de la agrupación de Dignidad animal de Chiguayante, destacando que es la 
agrupación animalista más antigua de la región. Con estos saludos, procedieron a abordar 
el siguiente punto de la agenda. 
 

  
6. Comisión Mixta de Desarrollo Social y Turismo.  

  
 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. IGNACIO FICA E., Ord. N° 664 de fecha 07/03/2025, Solicita 
aprobar Comisión Regional del Fondo de Medios de Comunicación Social, Región del Biobío 
año 2025, para dar inicio al presente concurso.  Se contó con la presencia de Daniel 
Sanhueza, profesional encargado de los Fondos de medios de comunicación de la Seremi 
de Gobierno. 

Se indicó que el Fondo de Fomento de Medios de Comunicación Social Regionales, 

Provinciales y Comunales tiene como objetivo principal contribuir al financiamiento de 
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proyectos relacionados con la realización, edición y difusión de programas o suplementos de 

carácter regional o local. Este fondo se financia anualmente a través de la Ley de 

Presupuestos. 

Los Nombres propuestos para integrar la Comisión evaluadora Regional del Fondo de 

Medios de Comunicación Social, Región del Biobío año 2025, 

Colegio de Periodistas, Regional Concepción 

a. Titular: Pamela Hidalgo Parra 

b. Suplente: Rodrigo Luppi Martín 

Asociación de Radiodifusores de Chile (ARCHI) 

c. Titular: Angélica Coser Baldo 

d. Suplente: Ana González Gómez 

ASOCIACIÓN NACIONAL DE PRENSA (ANP):  

No cuenta con representación regional. 

Consejo Regional del Biobío 

e. Titular: Ignacio Fica Espinoza 

f. Suplente: Luis Santibáñez Bastías 

Secretaría Regional Ministerial de Educación 

g. Titular: Gustavo Gallardo Galleguillos 

h. Suplente: Mabel Hernández Troncoso 

Secretaría Regional Ministerial de Economía 

i. Titular: Javier Sepúlveda Sepúlveda 

j. Suplente: Carolina Arrianza Torres 

Secretaría Regional Ministerial de Gobierno 

k. Titular: Jacqueline Cárdenas Millar 

l. Suplente: Juan Carlos López Valenzuela 

Gobierno Regional del Biobío 

m. Titular: Consuelo Sotomayor Fuentes 

n. Suplente: Consuelo Curá Orué 

 

 

Acuerdo: 

Por 4 abstenciones y 12 votos a favor la comisión propone a la sala aprobar el Ord. N° Ord. 

N° 664 de fecha 07/03/2025, Solicita aprobar Comisión Regional del Fondo de Medios de 

Comunicación Social, Región del Biobío año 2025, para dar inicio al presente concurso. Se 

solicita votación. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación el Ord. N° 

Ord. N° 664 de fecha 07/03/2025, Solicita aprobar Comisión Regional del Fondo de Medios de 

Comunicación Social, Región del Biobío año 2025, para dar inicio al presente concurso. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V., expresó que, aunque la propuesta 

debe ser votada positivamente, quería dejar claro un punto político al gobernador. Señaló 

que se les entregó un informe sobre el cual no pueden hacer ningún cambio. Explicó que el 

informe muestra los porcentajes de cómo se presentarán los distintos proyectos, pero los 

consejeros no pueden intervenir en eso. Manifestó su dificultad para entender por qué no 

pueden opinar sobre qué es más importante para la mesa de consejos regionales respecto 

a las propuestas presentadas. Aclaró que, independientemente de esto, es necesario 

aprobar los fondos para poder llevar a cabo el tema comunicativo. 

ACUERDO N°08 
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POR 23 VOTOS A FAVOR 5 ABSTENCIÓN SE APRUEBA EL ORD. N° 664 DE FECHA 
12/03/2025, SOLICITA APROBAR COMISIÓN REGIONAL DEL FONDO DE MEDIOS DE 
COMUNICACION SOCIAL REGIÓN DEL BIOBíO AñO 2025 PARA DAR INICIO AL 
PRESENTE CONCURSO. 
 
A FAVOR: 
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, CLAUDIO LAPOSTOL, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, SERGIO GIACAMAN. 

 
ABSTENCIÓN: 
ENRIQUE KRAUSE, AMÉRICO MONDACA, LUÍS SANTIBÁÑEZ, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO.  

 
AUSENTES: 
YANINA CONTRERAS.  

 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. IGNACIO FICA E., El segundo punto de la tabla:  REC 2025. 

Expone: Teatro Regional del Biobío.  

Se contó con la presencia Francisca Peró, directora del Teatro Regional, Manuel Lagos, del 

equipo que dirige la parte técnica y producción del Festival, Manuel Ubilla, director de 

programación y comunicaciones del Teatro Biobío, Javier González de agencia de 

comunicaciones que colabora en toda la promoción del Festival. 

Inicia la exposición agradeciendo el apoyo recibido para la realización del festival.  

Aspectos fundamentales de la exposición del Festival REC 2025, enfocándose en su impacto 

cultural, social y económico para la región del Biobío. 

 

Mencionó que el Festival REC está cumpliendo 10 años y su objetivo no solo es celebrar la 

música, sino también fomentar el turismo en la región del Biobío y proporcionar a la 

comunidad un espacio de encuentro en el ámbito público.  

 

Se a habló de: 

 

EL Modelo de Inclusión: El festival es calificado como un encuentro comunitario que permite 

a las familias disfrutar de una programación diseñada especialmente para ellos. 

De la Feria de Emprendedores: Se realizan actividades en las que emprendedores locales 

tienen la oportunidad de participar activamente en la economía regional. 

La Asistencia Esperada: Se proyecta la asistencia de aproximadamente 150,000 personas, 

consolidándose como el festival gratuito más grande del país, entre otros. 

 

La reunión dejó claro que hay un consenso en la importancia del Festival REC para la cultura 

en la región del Biobío, pero también una necesidad de mayor transparencia y evaluación en 

la gestión de recursos. La idea de involucrar a más actores culturales de las comunas 

resuena como un desafío a futuro, y se intercambiaron compromisos para seguir trabajando 

en conjunto hacia la sostenibilidad y el enriquecimiento cultural de la región. 

Se acordó trabajar en una presentación más detallada sobre los gastos y la evaluación del 

festival, para abordar las inquietudes planteadas por los consejeros en una próxima reunión. 

Puntos Varios: 

Se acordó invitar a la jefa de la división Social a la próxima comisión para definir el 

cronograma del proceso de licitación pública de las subvenciones 2024, así como los criterios 

técnicos y financieros que regirán dicho proceso. 
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7. Comisión de Gobierno y Descentralización.   

  

  

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V., Se solicita votación de planilla de 
mandatos, la cual fue enviada a todos(as) los(as) consejeros(as) Regionales vía correo 
electrónico.  

 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Somete a votación planilla de 
mandatos. 

 

ACUERDO N°09 

POR 28 VOTOS A FAVOR PLANILLA DE MANDATOS. 
PLANILLA DE MANDATOS SESIÓN ORDINARIA N°5 

DÍA MATERIA REMITENTE HORA Y LUGAR 

8 y 9 de 

febrero de 

2025 

3ra Feria Costumbrista del Valle 

de Elikura 
MUNICIPALIDAD DE CONTULMO En la cancha de Elikura Contulmo 

27-02-2025 

Ceremonia puesta en marcha 

Proyecto Conecta en Alto Bio 

Bio 

Ministro de la Excma. Corte 

Suprema don Arturo Prado Puga 

12:30 horas, Municipalidad Alto Bio 

Bio 

03-02-2025 Campeonato Regional 2025 
Club Deportivo y Social 

Ferroviarios de Monte Águila 

17:00 horas, Estadio Municipal de 

Monte-Águila, Cabrero 

20-02-2025 

Ceremonia de inicio de obras 

del Paseo Escalera y Mirador 

Cívico 

Claudia Toledo Alarcón, seremi de 

Vivienda y Urbanismo y Vladimir 

Fica Toledo, alcalde de Laja 

11:00 horas en la Plaza Violeta Parra, 

Población Altos del Laja 

20-02-2025 Entrega de Ayudas Técnicas 
Alcalde de Curanilahue y Concejo 

Municipal 

15:00 horas en el Salón de Concejo 

Municipal del edificio municipal 

20-02-2025 
Ceremonia de entrega de 

Ayudas Técnicas 

Alcalde de la Municipalidad de 

Curanilahue y Concejo Municipal 

15:00 horas en el Salón de Concejo 

Municipal del edificio municipal 

22-02-2025 

Ceremonia de conmemoración 

del aniversario del Cuerpo de 

Bomberos 

Superintendente del Cuerpo de 

Bomberos de Lebu 

12:00 horas en el Centro de la Cultura 

y 

22-02-2025 

Ceremonia de conmemoración 

del vigésimo centésimo 

aniversario del Cuerpo de 

Bomberos 

Superintendente del Cuerpo de 

Bomberos de Lebu 

12:00 horas en el Centro de la Cultura 

y las Artes Water Ramírez, calle Pérez 

#541, Lebu 

03-03-2025 
Inauguración de Multitiendas 

Robinson 
Multitiendas Robinson 10:30 horas, Río Claro 138, Cabrero 

03-03-2025 
Ceremonia conmemorativa de 

René Perret Catalán 

Superintendente del Cuerpo de 

Bomberos Hualqui 

20:00 horas, Esquina Concepción con 

Heras, Hualqui 

03-03-2025 

Conversatorio "DIÁLOGOS 

CIUDADANOS: VISIONES 

DESDE LA MUJER SOBRE EL 

TERRITORIO Y LA CIUDAD" 

Gobierno Regional del Biobío y 

Seremi de Vivienda y Urbanismo 

del Biobío 

11:00 a 13:30 hrs. en el Hall del primer 

piso de la Seremi Minvu, Rengo 384, 

Concepción 
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05-03-2025 

Hito Regional de inicio del año 

escolar 2025 y inauguración de 

obras en colegio República de 

Israel 

Delegado Presidencial Regional 

del Biobío 

11:30 horas, Colegio República de 

Israel 

05-03-2025 
Inauguración de la exposición 

"Mujeres en el Arte" 

Corporación Cultural Municipal de 

Los Ángeles 

19:00 horas, hall del Centro Cultural 

de Los Ángeles, Lautaro #463 

06-03-2025 
Ceremonia de Inauguración de 

la Sede Social Las Princesas 

Gobernador Regional del Biobío, 

Alcalde de Concepción, y el 

Concejo Municipal 

18:00 horas, Avenida Los Presidentes 

1902, Las Princesas 

06-03-2025 
Inauguración de la Sede Social 

Las Princesas 
Gobernador Regional del Biobío 

18:00 horas, Avenida Los Presidentes 

1902, Las Princesas 

07-03-2025 
Conmemoración del Día 

Internacional de la Mujer 
Alcalde de la comuna de Arauco 

11:30 horas, Centro Cultural de 

Arauco 

07-03-2025 

Ceremonia de conmemoración 

del “Día Internacional de la 

Mujer” 

Alcalde de la comuna de Los 

Álamos. 

17:00 horas, Centro de Eventos 

Coyahue 

07-03-2025 
Acto Cívico por el 399.º 

Aniversario de Santa Juana 

Alcalde Municipalidad de  Santa 

Juana y Concejo Municipal 

10:30 horas, frontis de la 

Municipalidad de Santa Juana 

07-03-2025 
Conmemoración del séptimo 

aniversario de Teatro Biobío 

Hernán Barría-Chateau, presidente 

del directorio de la Corporación 

Teatro Regional del Biobío y 

Francisca Peró Gubler, directora 

ejecutiva de Teatro Biobío 

19:30 horas, Función de Aniversario 

de “Freire, la epopeya de las 

provincias” 

08-03-2025 
Lanzamiento de la Experiencia 

REC 
Gobernador Regional del Biobío 

10:00 horas, explanada del Teatro 

Biobío, Concepción 

08-03-2025 
Lanzamiento de la Experiencia 

REC 
Gobernador Regional del Biobío 

10:00 horas, Explanada del Teatro 

Biobío, Concepción 

08-03-2025 
Celebración de la "Oración 

Interreligiosa" 
Alcalde de Hualpén, Miguel Rivera 

18:00 horas en el Centro Comunitario, 

Avda. Bélgica Nº 1563, Hualpén 

10-03-2025 
Inicio de Año Escolar 2025 en la 

Escuela Bello Horizonte 

Servicio Local de Educación 

Pública Andalién Costa y la Ilustre 

Municipalidad de Lota 

10:00 , Escuela Bello Horizonte, Lota 

10-03-2025 Inicio de Año Escolar 2025 

Servicio Local de Educación 

Pública Andalién Costa y 

Municipalidad de Lota 

10:00, Escuela Bello Horizonte, Lota 

11-03-2025 

Visita a obras de rehabilitación 

del Block J de la Remodelación 

Paicaví 

Seremi de Vivienda y Urbanismo 

del Biobío 

10:30 horas, Avenida Los Carrera 

N°1219, Concepción 

11-03-2025 

Inauguración de la Sede del 

Consejo de Pastores de 

Talcahuano 

Municipalidad de Talcahuano y el 

Concejo Municipal, junto al 

Presidente del Consejo de 

Pastores de Talcahuano 

Martes 11 de marzo, 18:30 horas, calle 

La Heras N° 46, Talcahuano 

11-03-2025 
Inicio de Año Escolar 2025 en la 

Escuela Huallerhue 

Director ejecutivo del Servicio de 

Educación Pública Andalién Costa 

y alcalde de Santa Juana 

10:00 a Escuela Huallerhue, Santa 

Juana 

11-03-2025 Visita de obras de rehabilitación 
Claudia Toledo Alarcón, seremi de 

Vivienda y Urbanismo del Biobío 

10:30 horas, Avenida Los Carrera 

N°1219, Concepción 

11-03-2025 
Inauguración de la Sede del 

Consejo de Pastores 

Municipalidad de Talcahuano y 

Concejo Municipal 

18:30 horas, calle La Heras N° 46, 

Talcahuano 

11-03-2025 Inicio de Año Escolar 2025 
Director ejecutivo del Servicio de 

Educación Pública Andalién Costa 

10:00 a 11:00 horas, Escuela 

Huallerhue, Santa Juana 

13-03-2025 
Reuniones PAC comuna de 

Mulchén: 

INSPECTOR FISCAL DE 

CONSTRUCCIÓN CONTRATO 

DE CONCESIÓN RUTA 5, 

TRAMO CHILLÁN – COLLIPULLI. 

18:30, horas.,  Sede junta de vecinos 

del sector Mirador Bio bío.  
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14-03-2025 

 Inicio del Festival REC de la 

Región del Biobío, que 

celebrará su décima edición con 

una ceremonia inaugura 

 Gobernador Regional y la 

directora del Teatro Biobío 

 19:00 horas, en Av. Costanera 

Cardenal Raúl Silva Henríquez S/N.  

15-03-2025 
Inauguración de la "Fiesta de la 

Cazuela" 

Alcalde de la Comuna de Hualqui y 

Honorable Concejo Municipal 

12:00 horas en la Sede Social, Sector 

La Palma, Talcamavida, Hualqui 

15-03-2025 

Ceremonia de firma del 

compromiso de financiamiento 

para el Hospital de Tomé 

Alcalde de la comuna de Tomé, 

Ítalo Cáceres Lizana y Gobernador 

de la Región del Biobío, Sergio 

Giacaman García 

11:00 horas en el Hall del primer piso 

del Edificio Consistorial, Ignacio 

Serrano #1185, Tomé 

17-03-2025 
Reuniones PAC comuna de 

Mulchén: 

INSPECTOR FISCAL DE 

CONSTRUCCIÓN CONTRATO 

DE CONCESIÓN RUTA 5, 

TRAMO CHILLÁN – COLLIPULLI. 

18:00, horas,  Casa de la Cultura, 

Gana 360, Mulchén  

18-03-2025 

Taller técnico del proyecto 

"Diagnóstico para determinar 

las condiciones de localización 

de la disposición final de los 

distintos tipos de residuos y sus 

sistemas de tratamiento en la 

región del Biobío" 

Gobernador Regional del Biobío 
09:30 horas en el salón Alfonso 

Urrejola del GORE 

20-03-2025 
Primer encuentro del año 2025 

de la CPC Biobío 

Álvaro Ananías Itaim, presidente 

de la Cámara de la Producción y 

del Comercio 

18:30 horas en Suractivo, Concepción 

21-03-2025 
Conmemoración del Día 

Mundial del Agua 
Gerente General de Essbio 11:15 hrs. en Cerro Chepe 

24-03-2025 

Seremi del Medio Ambiente a 

una reunión para tratar los 

temas y prioridades ambientales 

de nuestra Región, el 24 de 

marzo, a las 08.30 hrs., en la 

Seremi del Medio Ambiente, 

ubicada en Barros Arana 374, 

Concepción,  

Seremi del Medio Ambiente a una 

reunión para tratar los temas y 

prioridades ambientales de nuestra 

Región, el 24 de marzo, a las 

08.30 hrs., en la Seremi del Medio 

Ambiente, ubicada en Barros 

Arana 374, Concepción,  

Seremi del Medio Ambiente a una 

reunión para tratar los temas y 

prioridades ambientales de nuestra 

Región, el 24 de marzo, a las 08.30 

hrs., en la Seremi del Medio Ambiente, 

ubicada en Barros Arana 374, 

Concepción,  

24-03-2025 

Inauguración del Año 

Académico 2025 de la red del 

Servicio de Salud Talcahuano 

Dr. Jorge Ramos Vargas, Director 

del Servicio de Salud Talcahuano 

10:00 horas en el Salón de Eventos 

del Hospital Las Higueras, Alto Horno 

777, Talcahuano 

25-03-2025 

Jornada informativa Plan 

Estratégico de Recursos 

Hídricos Cuenca Biobio 

Dirección de aguas, Mop 

La reunión se realizará el día martes 

25 de marzo a las 10:00 hr., en las 

oficinas de la Dirección General de 

Aguas, región del Biobio (Prat 501, 

piso 6) 

13-03-2025 

Ceremonia de cierre del 

programa Emprendamos Básico 

(Arauco, Curanilahue y Lebu) 

Director (s) del FOSIS Biobío 
11:00 horas, Club Social Cañete, calle 

Condell #283, Cañete 

13-03-2025 
Ceremonia Provincial de Inicio 

de Año Escolar 2025 
I. Municipalidad de Talcahuano 

10:00 horas, Escuela Arturo Prat, calle 

Ejército N° 330, Talcahuano 

13-03-2025 
Ceremonia de cierre del 

programa Emprendamos Básico 

Director regional (s) del FOSIS 

Biobío 

11:00 horas, Club Social Cañete, calle 

Condell #283, Cañete 

13-03-2025 

Lanzamiento del proyecto "En 

Nuevo Horizonte Prevenimos y 

Nos Organizamos" 

Junta de Vecinos Población Nuevo 

Horizonte 

19:00 horas, Sede de Junta de 

Vecinos, Llaquihue 949, Coronel 

13-03-2025 
Ceremonia Provincial de Inicio 

de Año Escolar 2025 
Municipalidad de Talcahuano 

10:00 horas, Escuela Arturo Prat, calle 

Ejército N° 330, Talcahuano 

15 y 16 de 

marzo de 

2025 

VIII Fiesta Costumbrista del 

Choclo 

Yusef Sabag Araneda, Alcalde de 

Cabrero 

Inauguración el 15 de marzo a las 

13:00 horas, en el complejo hípico de 

Pillancó 
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16-03-2025 
Celebración del 440º 

Aniversario de Yumbel 
Alcalde de Yumbel 

10:00 horas, Misa de Acción de 

Gracias, Templo Santuario San 

Sebastián 

17-03-2025 Inicio del Año Escolar 2025 
Alcalde de Curanilahue, Director 

de Educación Municipal 

10:00 horas, Escuela F-775 

Independencia, Curanilahue 

18-03-2025 
Ceremonia de cierre del 

programa Emprendamos Básico 

Director regional (s) del FOSIS 

Biobío 

11:00 horas, Casa Club del Balneario 

Municipal, Curanilahue 

18-03-2025 

Lanzamiento del proyecto 

"Contactándonos con Nuestras 

Ancestras a Través de la 

Artesanía" 

Agrupación Social Cultural y 

Deportiva de Monitoras Creativas 

10:00 horas, Población Villa Ribera, 

Calle N° 2, Chiguayante 

26-03-2025 

Avant Premier del Documental 

"Legado Histórico COANIQUEM 

Volumen I" 

Presidente ejecutivo de 

COANIQUEM 

19:00 horas, Biblioteca Pública de San 

Pedro de la Paz 

27-02-2025 Feria de Maridaje, Contulmo Municipalidad de Contulmo 
13:00 horas, frente al Lago Lanalhue 

en Contulmo 

27-03-2025 
Seminario de Innovación y 

Desarrollo 

Municipalidad de Cañete, 

Corporauco y Círculo Ceeta 

09:00 horas, Auditorio de la 

Municipalidad de Cañete 

27-28-29 de 

marzo 

II Congreso Nacional que se 

realizará en la Casa Central de 

la Universidad de Chile en 

Santiago, los días 27, 28 y 29 

de marzo.  

Rectora de la Universidad de 

Chile; , Rector de la Universidad 

Austral de Chile; 

Pendiente 

 
A FAVOR: 
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 

 
AUSENTES: 
YANINA CONTRERAS.  

 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.,  

 

El consejero Leónidas Peña, solicita que se exponga desde el ejecutivo los alcances y 
conformación de la unidad de personas en situación de discapacidad. 

 

El consejero Francisco Reyes manifiesta su preocupación por la priorización de proyectos 
de Municipalidades, aprobados por el Consejo Regional. Por tanto, solicita que el ejecutivo 
exponga al Consejo Regional este tema, ya que tiene conocimiento de reuniones del 
Gobernador con alcaldes de la región.  

 

El consejero Cristian Medina solicita al ejecutivo se exponga en la comisión de pesca, el 
estado de los 12 convenios firmados por el Gobierno Regional, con distintos organismos 
ligados a le pesca, los cuales suman una inversión de más de M$5.500.000 (cinco mil 
quinientos millones de pesos). 
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El consejero Marcelo Rivera pone en conocimiento una reunión que se tuvo en el Gobierno 
Regional relativo al Mercado de Talcahuano, de la cual participo el alcalde de la comuna, el 
Gobernador y parlamentarios. En dicha reunión se informó que se iba a la Subdere nivel 
central para poder conseguir recursos y financiar el emblemático proyecto.  

El consejero manifiesta la gravedad de este asunto e indica que existe una voluntad política 
para contribuir en los grandes problemas de la región, pero también hace un llamado al 
orden, especialmente respecto a temas presupuestarios del Gobierno Regional.  

 

El consejero Santibáñez hace un llamado a no desconocer el trabajo del Consejo Regional 
y de la anterior administración municipal de Talcahuano, liderada por el ex alcalde Henry 
Campos.  

Se formo un pequeño debate respecto a la situación del Mercado de Talcahuano.  

 

El consejero Claudio Lapostol plantea 3 temas: 

 

Que el ejecutivo informe la situación actual de las subvenciones.  

 

Que se exponga la situación jurídica del Gobierno Regional respecto al caso convenios.  

 

Manifiesta su preocupación por el trato que en ocasiones han tenido los Alcaldes con el 
Consejo Regional, especialmente en actividades a las cuales han sido invitados.  

 

Respecto a este último punto, Consejeros(as) indican que se debe hacer algo al respecto, 
teniendo en consideración que no son invitados a todas las actividades, que en ocasiones 
no se les da el trato que el cargo merece, entre otras situaciones.  

 

La Consejera María Elena Nuñez indica que a la fecha no ha recibido ni una invitación de la 
Municipalidad de Los Ángeles.  

 

Se acuerda redactar una carta manifestando esta preocupación y convocar a un punto de 
prensa respecto al tema.   

 

8. Comisión de Salud  

 

CONSEJERO REGIONAL SR. JUAN CARLOS MEDINA M., La comisión como primer tema 
analizó una propuesta sobre el estado de avance de trabajos del Gobierno Regional, para la 
disminución de las listas de espera  
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Para ello se contó con Faridi Juri, jefe de División Desarrollo Social y Humano y Tatiana 
Pedreros, profesional de la misma división. Se explica que existen más de 2 millones de 
pacientes en espera a nivel nacional y que Biobío tiene 1,72 médicos especialistas por cada 
1.000 habitantes.  
 
En la región existen más de 274 mil pacientes en lista de espera con un promedio de 281 
días, existiendo un crecimiento de las listas no Ges de un 6%. En el caso de la provincia de 
Arauco el promedio de lista de espera es de 425 días, con más de 30 mil pacientes y en el 
de Talcahuano de 238 días. 
 
Se propone trabajar en la reducción de las listas con una empresa externa, generado un 
programa a tres años que contemple algunas cirugías, tratamientos oftalmológicos, 
traumatología, hernias simples y otras que cada servicio de salud pueda definir, es decir se 
podrían realizar exámenes y 8 operativos al año.  
 
En el análisis por parte de consejeros y consejeras se indica que se debe partir por reconocer 
que se trata de un tema que el Minsal debiera trabajar y cumplir, proponiéndose que se pueda 
invitar a la comisión a los directores de todos los servicios de salud para conocer los 
esfuerzos que hacen en este aspecto.    
 
Se solicita además contar con información jurídica y administrativa para analizar este tipo de 
iniciativas y evitar por ejemplo las dificultades que se tuvo con la Dipres y la iniciativa 
conocida como “Guatita de delantal”, lo que también era para reducir listas de espera.  
 
Se solicita conocer en detalle los criterios para definir con qué provincia trabajar porque la 
de Biobío es la que tiene mayor lista de espera con 89 mil pacientes, ello además de 
determinar de mejor manera si existe una empresa y como se seleccionará.   
 
Se plantea que se pueda detallar como bajar el tiempo de espera, así como saber cuál fue 
el método para definir la cantidad de cirugías y exámenes y tener el diagnóstico de las 
iniciativas que se realizaron para saber la realidad regional, sin generar expectativas que no 
se podrán cumplir.  
 
Por parte del ejecutivo se señala que el trabajo se hace con una empresa pudiendo realizar 
convenios con servicios de salud y desde ahí se hace la licitación. Lo que se desea es dar 
una primera muestra de la materia en la que se está trabajando, para luego afinar detalles la 
iniciativa.  
 
Puntos Varios: 

 
Consejero Leónidas Peña: solicita que se firme el convenio para concretar la compra de un 
endoscopio para la provincia de Arauco, porque los tratamientos son derivados a Concepción 
lo que significa un esfuerzo de cada paciente. Solicita además la firma de convenio de las 
camas UCI pediátrica para el hospital de Curanilahue. 
 
Consejero Francisco Reyes: solicita información respecto del proyecto adquisición 
mamógrafo para la comuna de Coronel y conocer en qué estado se encuentra esa iniciativa.  
 
Consejero Larry Sandoval: solicita se coordine una visita a la comisión por parte del seremi 
de Salud para analizar el plan invierno por el recrudecimiento de virus. 
 
 

9. Varios. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. AMERICO MONDACA D., manifestó su preocupación y 
solidaridad con los vecinos de Lota, Coronel y San Pedro de la Paz, quienes se han visto 
afectados por la baja en la frecuencia del Biotrén, especialmente en los horarios punta. Esta 
situación ha impactado negativamente en su calidad de vida y en el tiempo de 
desplazamiento para llegar a sus trabajos y retornar a sus hogares. Mondaca informó que 
los consejeros regionales solicitaron una sesión extraordinaria de la Comisión de Transporte 
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con el gerente de FESUR para que explique la situación y se puedan tomar medidas para 
mejorar los tiempos de servicio. Como vicepresidente de la Comisión de Transporte, junto 
con el presidente Larrry Sandoval, anunció que el jueves a las 12 horas se realizará una 
sesión extraordinaria de la Comisión de Transportes en el salón de los presidentes. 
 
 
Además, Mondaca comentó el caso de Montserrat Espinoza Urra, una joven de 16 años de 
la comuna de Coronel, quien hace unos meses sufrió un grave problema de salud debido a 
una posible mala praxis en un centro de salud de Coronel. Montserrat fue diagnosticada con 
ciatalgia aguda, un dolor del nervio ciático que la mantiene postrada y con mucho dolor desde 
hace varios meses. Mondaca expresó su solidaridad con Montserrat, su familia y su madre, 
Janet Urra, y solicitó que se oficie a la Municipalidad de Coronel para conocer las medidas 
que han tomado para ayudar a la joven y su familia. También pidió apoyo del Gobierno 
Regional y otras instancias para que Montserrat pueda volver a caminar, destacando que era 
una chica activa que jugaba al fútbol en los Lota Schwager. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Reforzó la importancia del 
punto planteado por Mondaca, destacando que el servicio del Biotrén es muy relevante y que 
la falla del lunes tuvo un impacto significativo. Confirmó que la comisión especial se reunirá 
el jueves a las 12 horas. 
 
CONSEJERA REGIONAL SRA. LORENA JARAMILLO R., Abordó dos puntos. Primero, 
expresó su preocupación por el índice de cesantía en la región del Biobío, que afecta 
principalmente a las mujeres. Según el último trimestre emitido por el INE, la cesantía 
femenina en la región es del 10.1%, con casi 200 personas ocupadas informalmente. 
Jaramillo mencionó que el presidente se reunió con un grupo de mujeres de la región y 
espera que se tomen medidas efectivas para mejorar el empleo femenino. 
Luego, Jaramillo aprovechó la ocasión para saludar a las mujeres presentes en la actividad, 
en conmemoración del Día Internacional de la Mujer celebrado el 8 de marzo. Destacó la 
fuerza, pasión y compromiso de cada mujer en el mundo, en Chile y en la región del Biobío. 
Saludó a la profesora y fundadora del Ballet Folclórico Pasión Arte, Soledad Milsen, quien 
ha dedicado su vida a la preservación de las raíces folclóricas y la formación de nuevas 
generaciones de bailarines. También saludó a María Antonia Saravia, psicóloga intensivista 
e integrante del grupo folclórico, y a María Paz Cisternas, gestora del Ballet Folclórico Pasión 
Arte, quien cree en el poder del arte y la comunidad para cambiar realidades. Jaramillo 
mencionó a Bianca Sáez, integrante del grupo folclórico, y a las dirigentes de la Junta de 
Vecinos número 28, Javiera Santos y Normita Vergara, destacando su labor comunitaria. 
 
Además, Jaramillo saludó a Mariela Garcés, presidenta y fundadora de la Fundación Educar 
en Diferencia, que se dedica al servicio de personas en situación de discapacidad. Extendió 
su saludo a las secretarias del Consejo Regional, María Eugenia, Jeannette y Andrea, y a 
las jefas de división, Freddy, Yuri Macarena Vera y Tania, agradeciendo su apoyo en la labor 
del consejo. Finalmente, saludó a las consejeras regionales Tamara Concha, María Elena 
Núñez y Yanina Contreras, destacando su representación democrática y su compromiso con 
la región. Jaramillo pidió a todas las mujeres presentes que se pusieran de pie para recibir 
un fuerte aplauso y un pequeño obsequio en reconocimiento a su labor y representación de 
todas las mujeres de la región del Biobío. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., El presidente del consejo 

comentó que la conmemoración del Día Internacional de la Mujer es resultado de un hecho 

dramático y refleja cómo históricamente las mujeres no eran reconocidas en su rol en la 

sociedad. Informó sobre una exposición en el primer piso que muestra a mujeres en distintas 

posiciones dentro de la región. Además, mencionó la creación de una comisión consultiva 

para dar voz a mujeres que no la tienen, aclarando que las consejeras ya tienen voz por 

haber sido elegidas democráticamente. Agradeció a Lorena Jaramillo por su intervención y 

saludo, y aprovechó para saludar a las mujeres presentes. 

El consejero Ignacio Fica se sumó al reconocimiento de las mujeres y mencionó a María 

Eugenia, Andrea y Jeannette por su paciencia y trabajo.  Planteó la necesidad de recibir 
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información detallada sobre el presupuesto y los proyectos del gobierno regional, 

específicamente en relación con el Festival REC y el Rally. Es importante evitar situaciones 

como la del REC, donde la presentación se realizó solo cinco días antes del evento. En el 

caso del Rally, es crucial contar con las cifras necesarias para analizar futuras inversiones 

que probablemente serán solicitadas a este Consejo Regional. 

Por lo tanto, se deja planteado el punto para que se haga llegar esta información. Si el 

ejecutivo ya dispone de los datos, se solicita que los entregue. De lo contrario, se pide que 

los organizadores del Rally realicen una presentación detallada. 

 

JEFE DE DIVISIÓN SR. JUAN PABLO GONZÁLEZ TOBAR, jefe de división de presupuesto 

e inversión regional, explicó respecto a las actividades, estamos en dos etapas. Primero, se 

trata de actividades que ya estaban comprometidas. Algunos ya saben que hemos 

proporcionado la información, incluso transferida en el caso del Rally. Estamos levantando 

un diagnóstico para poder compartirlo. También tenemos inquietudes y aprehensiones que 

resolver para poder construir mejor. 

Por ejemplo, en el caso del REC, ya lo hemos conversado con la gente. El teatro después 

de esta versión no era el momento adecuado porque estaba todo encima. Necesitamos hacer 

esta evaluación y entender si queremos seguir adelante y en qué condiciones. Este es un 

punto que hemos tomado en cuenta según los comentarios recibidos. 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Indica que el 11 de diciembre 

de 2024, la administración anterior decidió transferir 7.800 millones de pesos al Sernatur, en 

lugar de pagar 8.5 millones que correspondían a deudas con proveedores. Debido a la fecha 

de la transferencia, no se alcanzaron a realizar los trámites administrativos necesarios para 

que esos recursos fueran cargados al presupuesto de 2024. Por lo tanto, estos compromisos 

se han cargado al presupuesto de 2025. Solo lo recuerda para que lo tengan en 

consideración. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. GONZALO OSORIO R., agradeció la palabra y quiso 

recalcar dos puntos. Primero, mencionó lo dicho por la consejera respecto a la 

conmemoración del Día de la Mujer, destacando su relevancia. Señaló que en los últimos 34 

o 35 años se ha avanzado mucho más en la participación de la mujer en la sociedad que en 

los 100 años anteriores. Recordó que las mujeres pudieron votar en elecciones municipales 

por primera vez en 1930 y en elecciones presidenciales en los años 50. Sin embargo, no 

hubo mayores avances hasta la creación del Servicio Nacional de la Mujer en los años 90. 

Desde entonces, se han realizado una serie de modificaciones importantes, como la 

eliminación de la distinción entre hijos legítimos e ilegítimos en el año 2000 y el fin de la 

expulsión de niñas embarazadas de la enseñanza media en 2020. Estas modificaciones, 

aunque parecen pequeñas, son relevantes y fruto del esfuerzo y trabajo de las mujeres. 

Osorio también agradeció el reconocimiento de la participación de las consejeras, 

subrayando que la decisión de participar o no en una actividad debe ser de ellas y no de los 

hombres. 

En segundo lugar, destacó la importancia de la Comisión de Transporte. Informó que mañana 

se reunirán los seis consejeros, Tamara, Anselmo, Francisco, Américo, Andrés y él, para 

oficiaron a EFE Sur sobre la situación del Biotrén. Explicó que cuando se planificó la línea 2 
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del Biotrén, que une Coronel con Concepción, se proyectaron 6,000 usuarios diarios, pero 

actualmente el servicio es utilizado por más de 18,000 personas al día. Esto genera una gran 

cantidad de ingresos por la venta de pasajes. La cantidad de mujeres, niños, estudiantes y 

trabajadores que utilizan el Biotrén en horarios punta y que no pueden llegar a tiempo a sus 

destinos es un tema relevante. Por ello, invitó a todos y todas a participar en la reunión de 

mañana. 

 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Lamentó que la situación se 

haya dado por una contingencia como la ocurrida el lunes. Sugirió que se solicite al gerente 

de EFE que presente el plan y lo que está en cartera para EFE, ya que esto generará un 

cambio muy importante en el transporte público de la provincia de Concepción. Este cambio 

será notable en la calidad de vida de las personas, y podría beneficiar incluso a la provincia 

de Arauco, dado que tener una estación en Lota podría generar mejoras significativas. 

El presidente recomendó pedir al gerente que no solo aborde la contingencia, sino que 

también muestre lo que se está planificando para los próximos años y todo lo que 

desencadenará el puente ferroviario, lo cual es una excelente noticia para la provincia de 

Concepción y, por ende, para la región. 

CONSEJERO REGIONAL MARCELO RIVIERA A., Agradeció la palabra y se refirió a una 

de las exposiciones presentadas en las comisiones. En primer lugar, señaló que es inusual 

comparar situaciones del presupuesto regional en un año en el que hubo dos gobiernos 

regionales distintos, con diferentes atribuciones y leyes de presupuesto con objetivos 

diversos. Explicó que los años 2020 y 2021 corresponden a una administración en la que 

hubo incluso peleas públicas entre el intendente de la época, Kuhn, quien hoy es consejero, 

y el gobernador entrante, Rodrigo Díaz. Estas disputas públicas reflejaban dos presupuestos 

que definían dos tipos de administración. 

El consejero Rivera, mencionó que se mostró un gráfico que podría alarmar 

innecesariamente a la población. Citó el refrán "las cuentas claras conservan la amistad" 

para enfatizar la importancia de la transparencia y la claridad en la información. En este 

contexto, solicitó que en el futuro se presente información que refleje claramente la 

administración pasada y las acciones actuales, para evitar confusiones. Destacó la 

importancia de aprobar el acta que contemple lo tratado en comisión, y subrayó que no se 

debería evaluar un año de pandemia y otro tipo de administración, donde el intendente era 

designado por el poder central. Afortunadamente, gracias a los esfuerzos por la 

descentralización, hoy el gobernador es elegido democráticamente, con presupuesto propio 

y una estructura distinta. 

El jefe de División de Presupuesto e Inversión, Juan Pablo González Tobar, respondió a los 

comentarios realizados. Citó un dicho que dice "el dato mata el relato" para enfatizar su 

punto. Explicó que, más allá de las diferencias que puedan existir entre la normativa, la 

legislación y el tipo de ley vigente, el presupuesto no ha crecido. Lo que ha aumentado es la 

cartera de proyectos. 

González Tobar señaló que el objetivo de la minuta presentada era evidenciar la realidad 

frente a las promesas, lo cual queda muy claro en el gráfico cuando se observa año a año. 

Mencionó que en 2023 se alcanzó un pick con un presupuesto de 104 mil millones de pesos, 

mientras que la aprobación fue de 236 millones de pesos. Su intención era simplemente 

presentar objetivamente lo ocurrido, sin calificar si correspondía o no. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., expresó que ha sido una 

sorpresa no grata encontrarse con diversas situaciones inesperadas. Comentó en el consejo 

anterior que se realizará una sesión especial para abordar todos estos temas. Por ejemplo, 

mencionó que recibió un mensaje en WhatsApp sobre los convenios con los ministerios de 

Obras Públicas y Vivienda. La seremi de Vivienda planteó que tuvieron que abordar los 

presupuestos de los proyectos comprometidos en el convenio de programación del Ministerio 

de Vivienda. Sin embargo, el presidente aclaró que dicho convenio no aplica porque no tiene 

resolución. Aunque se firmó el convenio con el gobierno regional y el ministro de Vivienda, 

no se emitió una resolución inmediata que le diera validez administrativa, por lo tanto, no es 

obligatorio. 

El presidente destacó que esto no tiene que ver con el consejo anterior, sino con la 

administración anterior, que incurrió en este tipo de faltas administrativas, dejando una 

situación administrativa y financiera complicada. Por ello, le interesa discutir estos temas en 

detalle en la próxima sesión extraordinaria para abordar todo lo relacionado con la 

administración anterior. No quiere arrastrar el tema repetidamente, sino que desea saber 

cómo está la situación actual y concentrarse en los primeros días. Cada día siguen llegando 

nuevas situaciones, por lo que es necesario detenerse y discutirlo en detalle para tener un 

diagnóstico común y luego seguir adelante juntos. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. PEDRO VENEGAS C., agradeció la palabra y comentó que 

el domingo pasado, celebraron los veintiún años de la comuna de Hualpén. En esa ocasión, 

el alcalde Miguel Rivera solicitó directamente al gobierno regional y a los consejeros 

regionales presentes, y posteriormente lo planteó en un medio de prensa, que apoyen la 

compra del fundo Ramuncho. Actualmente, se necesita ayuda con la recolección de firmas, 

que se está llevando a cabo hoy y mañana, para la adquisición por parte del Estado de Chile 

de 326 hectáreas a un valor de 4,631 millones de pesos, con el objetivo de fortalecer el 

santuario de la naturaleza. Distintas organizaciones de Hualpén también manifestaron 

públicamente su apoyo durante el desfile, incluyendo el grupo que apoya a Humedal Vasco 

de Gama, Malbarrosa y otras más. 

El consejero Venegas expresó que hay disposición para trabajar en la preservación del medio 

ambiente en este Consejo Regional. Aunque la situación financiera actual puede no permitir 

desembolsar grandes sumas de dinero, cree que es importante hacer gestiones a nivel 

central para apoyar a la comuna de Hualpén en la obtención de estos terrenos en beneficio 

de la comunidad. Agradeció al gobernador y a todos los consejeros regionales por su apoyo. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., compartió una información 

importante, aunque no pudo dar muchos detalles ya que aún no está resuelto. Mencionó que, 

al principio de la conversación, se habló sobre la visita a la Subdere en Santiago para tratar 

el tema del mercado. Aunque la reunión fue positiva, aún falta resolver algunos aspectos. 

Existen tres posibles caminos que están explorando. 

El presidente expresó su sorpresa negativa al descubrir la estrechez financiera que enfrenta 

el Estado de Chile. Recordó que, cuando era intendente, también se enfrentó a esta 

situación. No quiso politizar su comentario, sino destacar la situación financiera actual. 

Explicó que, en ocasiones, tuvo que conversar con las autoridades acompañado de 

parlamentarios de diferentes espectros políticos para aumentar las probabilidades de éxito. 

Aunque logró obtener financiamiento en varias ocasiones, ahora la situación es más 

complicada. 
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Mencionó que, al inicio de este año, la Subdere contaba que les quitaron 35 mil millones de 

pesos, y al gore le quitaron 6 mil millones. Este recorte significativo le preocupa, 

especialmente considerando que solo han pasado tres meses del año. Expresó su 

preocupación por lo que podría ocurrir en el segundo semestre. 

El presidente compartió esta información con libertad, destacando que no fue solo él quien 

se preocupó, sino que también estuvo acompañado por un senador, dos diputados y el 

alcalde de la comuna. Aunque están en los procesos administrativos y técnicos para asegurar 

un buen horizonte, la estrechez financiera es evidente. 

 

CONSEJERO REGIONAL DON JUAN CARLOS VILLANUEVA C., agradeció la palabra y 

comentó que, durante la semana pasada, la comuna de Quilleco vivió una tarde trágica en 

la que ocho familias perdieron todo lo que tenían debido a un incendio. Estas familias 

quedaron prácticamente desamparadas, recibiendo auxilio de la propia comunidad, del 

municipio y, en alguna medida, de la delegación. 

Villanueva propuso una idea al gobernador y al resto del consejo. Sugirió que, así como se 

ha pensado en algunas oportunidades en mecanismos para hacer frente a emergencias y 

disponer de recursos para tales situaciones, se podría considerar la creación de un programa 

desde el gobierno regional para asistir en situaciones similares en el futuro. Esta idea surgió 

hace dos semanas en reuniones con alcaldes y representantes de los alcaldes de la provincia 

del Biobío, donde estuvieron reunidos. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., confirmó que efectivamente 

tuvieron reuniones y tomaron medidas. Informó a los consejeros que se han realizado ajustes 

con Senapred y que en las próximas semanas podrán proporcionar más detalles sobre los 

avances. Mencionó que han avanzado con Senapred, la Superintendencia de Servicios 

Sanitarios y la Superintendencia de Electricidad y Combustibles. 

El presidente expresó su preocupación por la capacidad operativa de los organismos 

responsables de la presencia del Estado en las comunas durante cortes de luz. Señaló que, 

al menos, los municipios deben contar con generadores y acceso a internet para convocar a 

un comité de emergencia en su comuna. No es aceptable que todos terminen en Concepción, 

Los Ángeles o Lebu debido a la falta de infraestructura en cada comuna. 

Además, explicó que la institucionalidad establece que, en caso de emergencia, el Ministerio 

del Interior tiene la facultad de disponer de recursos extraordinarios a través de informes 

ALFA, que se tramitan a través de Senapred. Sugirió invitar a Senapred para que explique 

cómo está funcionando y operando en el caso de las delegaciones presidenciales 

provinciales. 

El presidente también expresó su preocupación por las noticias sobre empresas contratadas 

para emergencias, como incendios y lluvias, que no han recibido pago por sus servicios. Esto 

afecta a las empresas y genera desempleo. Mencionó que el gobierno regional tiene recursos 

comprometidos por ley para abordar emergencias, pero es crucial saber cómo se están 

utilizando esos recursos. 

Finalmente, destacó la importancia de discutir estos puntos relevantes en detalle en el 

próximo consejo. 

CONSEJERO REGIONAL SR. FRANCISCO REYES A., agradeció la palabra y planteó dos 

temas en su intervención. Primero, expresó su apoyo a lo que sus colegas del distrito de 

Concepción han planteado respecto a EFE. Señaló que están unidos en este sentido, 
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trascendiendo las barreras políticas, y que realizaron un planteamiento conjunto entendiendo 

la gravedad de la situación. Reyes destacó la importancia de la reunión de la comisión de 

mañana, donde se presentarán proyectos y se abordarán temas como el puente y otros 

asuntos. Manifestó su inquietud por la lentitud en las fechas de estos proyectos y la 

necesidad de saber cuándo se completarán, especialmente en relación con el Biotrén y sus 

líneas. 

En segundo lugar, Reyes planteó la importancia de abordar los temas del REC y el Rally en 

la Comisión Social. Sugirió que se debería considerar la creación de un REC comunal, para 

que los artistas locales de cada comuna puedan participar y no vean el REC regional con 

envidia. Destacó que algunos municipios ya han trabajado en este tema y que es importante 

saber cómo se desarrollará este proyecto en el futuro. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., Compartió información 

adicional. Explicó que el REC comenzó como una sigla y una marca, originalmente "Rock en 

Conce", y se ha replicado en Concepción. Mencionó que le parece una idea muy potente y 

honesta, destacando el informe que muestra un retorno de nueve pesos por cada peso 

invertido. El presidente también mencionó la iniciativa "Viva Laja" del alcalde Wladimir Fica, 

comparándola con "Viva Dichato", y expresó su deseo de que todas las comunas tuvieran 

iniciativas de ese carácter. 

El presidente señaló la importancia de coordinar las actividades de verano entre las comunas 

para evitar que se realicen fiestas en varias comunas el mismo día. Destacó el desafío de 

hacer más eficiente el uso de recursos y concentrar la movilidad de la ciudadanía en un lugar 

con una agenda interesante. Mencionó que espera trabajar con los municipios y Sernatur 

para lograr una mejor coordinación en el futuro. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. LEONIDAS PEÑA H., Agradeció la palabra y comenzó 

saludando a las mujeres presentes, tanto colegas como invitadas, reconociendo el gesto de 

sus colegas hacia ellas. Destacó que las mujeres representan las conquistas logradas en 

Estados Unidos muchos años atrás. Felicitó a todas por sus logros. 

El consejero Peña solicitó que se invite a los servicios de salud de la región del Biobío, ya 

que en el periodo anterior se transfirieron más de 2000 millones de pesos a los cuatro 

servicios de salud de la región para ayudas técnicas destinadas a personas en situación de 

discapacidad. Felicitó al Servicio de Salud Biobío por su proceso rápido y ágil, ya que han 

entregado toda la documentación al gobierno regional. Sin embargo, mencionó que los 

servicios de Concepción y Arauco aún están en deuda y no han terminado los proyectos. 

Solicitó que se invite a los directores de estos dos servicios y a los encargados de los 

proyectos para que expliquen por qué se han demorado tanto y qué ha pasado, ya que los 

plazos se han cumplido. 

Peña también insistió en que los 28 consejeros de la administración anterior aprobaron un 

proyecto para personas en situación de discapacidad, traspasando recursos al FOSIS para 

apoyar a pequeños emprendedores con discapacidad. Sin embargo, el convenio aún no se 

ha firmado. 

Finalmente, Peña expresó su preocupación por las tomas de terrenos particulares en la 

provincia de Arauco, especialmente de la empresa Bosques Arauco. Mencionó que muchas 

personas están recibiendo órdenes de desalojo y advirtió que es importante informar si se 

continuará con estos proyectos y si se comprarán los terrenos. Destacó que es crucial tomar 

medidas para evitar problemas mayores cuando se realicen los desalojos. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., confirmó que el consejo 

anterior había discutido la compra de terrenos. Sin embargo, quienes debían revisar los 

temas administrativos no lo hicieron correctamente, por lo que la Contraloría objetó el acto.  

El presidente informó que han avisado a los alcaldes sobre la observación y han oficializado 

al ente técnico responsable para definir si corresponde la compra de terrenos para uso de 

viviendas, según la ley de presupuesto. 

El presidente también mencionó que no han recibido ningún oficio solicitando la compra de 

terrenos, aunque se había enviado hace tiempo. Aclaró que los desalojos son 

responsabilidad de las delegaciones presidenciales y no del consejo regional, aunque el 

consejo ha decidido colaborar con organismos de seguridad. Destacó que es responsabilidad 

de otros organismos velar por el cumplimiento de la ley. 

 

CONSEJERA REGIONAL SRA. TAMARA CONCHA C., La consejera presentó cuatro 

temas importantes: 

Centro de Capacitación Laboral Apaldi en Lota: Este centro, que atiende a estudiantes con 

necesidades educativas especiales y permanentes, ha sufrido seis robos en los últimos 15 

días, incluyendo cuatro robos recientes. La comunidad educativa protestó el 7 de marzo, 

solicitando ayuda urgente debido a la pérdida de televisores y materiales de carpintería. 

Tamara pidió al gobernador reunirse con ellos para coordinar apoyo y cooperación. 

Proyectos Emblemáticos del Gobierno: solicitó información sobre los proyectos prioritarios 

del gobierno, destacando su interés en el Museo de la Memoria. Pidió al gobernador reunirse 

con las agrupaciones de detenidos desaparecidos, ejecutados políticos, presos y torturados 

para discutir la realización del museo y los motivos detrás de su posible cancelación. 

Conmemoración del Día Internacional de la Mujer:  saludó a las colegas presentes y recordó 

la historia de las 119 mujeres asesinadas en Nueva York por pedir mejoras salariales. Solicitó 

al gobernador organizar un acto conmemorativo para mujeres destacadas el próximo año, 

incluyendo la participación de consejeras y coordinando la actividad para visibilizar el trabajo 

de las mujeres. 

Participación en Actividades del Gobernador: la consejera expresó su descontento por la 

falta de invitación a actividades relacionadas con el Día Internacional de la Mujer, destacando 

la importancia de reconocer los derechos y logros de las mujeres. Solicitó una mayor 

coordinación y visibilidad para las mujeres en futuras conmemoraciones. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., respondió que el día no sería 

una fiesta, sino una oportunidad para lanzar una exposición fotográfica y formar una comisión 

para dar voz a quienes no la tienen. Explicó que la coordinación de la ceremonia se realiza 

con la delegación presidencial y otros organismos públicos, quienes proponen y seleccionan 

a las mujeres destacadas. Agradeció a Tamara por sus puntos y aseguró que se tomarían 

en cuenta. 

CONSEJERO REGIONAL SR. PEDRO SEGUEL M., saludó a sus colegas presentes, 

sumándose a las felicitaciones dirigidas a las mujeres presentes. 

Seguel abordó dos temas principales: 

Congestión en la Ruta 150: Expresó su preocupación por la congestión vehicular en la Ruta 

150, que afecta a miles de vecinos de Penco y comunas cercanas. Mencionó que diariamente 
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transitan más de 20.000 vehículos, de los cuales 7.000 son camiones, superando la 

capacidad de la vía y generando demoras que afectan la calidad de vida de los residentes. 

Citó al alcalde Rodrigo Vera, quien propuso la opción de una sociedad parcialmente para la 

autopista Interportuaria, conectando Talcahuano y Penco, lo que podría reducir el flujo en la 

Ruta 150. Seguel sugirió evaluar esta propuesta y buscar alternativas para descongestionar 

la ruta, mejorando la movilidad regional de forma rápida y efectiva. 

Nuevo Hospital para Tomé: Informó sobre una reunión en el hospital de Tomé el 28 de 

febrero, donde se discutió la necesidad de un nuevo hospital debido a la insuficiencia del 

actual. Solicitó colaboración para la compra de un terreno, cuyo costo es de 

aproximadamente 2.77 millones de pesos, y pidió al gobernador apoyo en este proyecto. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., respondió que primero se debe 

realizar el diseño y otras etapas preliminares. Mencionó que el gobierno financiará la 

ejecución de obras en las vías, incluyendo la Ruta 150, 160 y la autopista Concepción-

Talcahuano, con el objetivo de fomentar el uso del transporte público. También destacó la 

importancia de renovar el transporte público, como micros, colectivos y taxis eléctricos. 

Sugirió que el consejo convoque al seremi y a la concesionaria para presentar propuestas y 

enfrentar la contingencia de la Ruta 150, especialmente durante el verano, cuando el colapso 

podría ser crítico. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B., agradeció al presidente del consejo 

y abordó dos temas principales: 

Fragilidad Administrativa y Financiera del REC: Señaló la importancia de la supervisión 

administrativa y financiera del gobierno regional en el REC, debido a la fragilidad con la que 

se han manejado las últimas versiones. Indicó que, como corporación de derecho privado, el 

REC ha suscrito normas de rendición financiera vigentes establecidas por la Contraloría para 

la administración de fondos públicos. Expresó su preocupación de que la próxima versión del 

REC podría no cumplir con dichas normas, y solicitó al gobierno regional tomar las 

salvaguardias necesarias para evitar problemas en futuros procesos de fiscalización. 

El segundo punto, muy breve, y aquí también refleja la opinión de sus colegas de la bancada 

republicana, porque lo han discutido: ni un peso para la compra de terrenos en tomas 

ilegales. No se debe saltar el torniquete habitacional, ya que hay personas que han esperado 

décadas por una vivienda. Por lo tanto, no serán los votos republicanos los que promuevan 

este tipo de compra. 

Ni un peso para la construcción de un museo mega millonario. Entendemos que los derechos 

humanos de quienes no tienen alcantarillado, luz, agua y factibilidad técnica son igual de 

importantes que aquellos que la colega Tamara establece como prioritarios en su agenda 

política regional. 

 

CONSEJERO REGIONAL SR. CRISTIAN MEDICA C., El consejero Cristian Medina 

agradeció al gobernador y presentó cuatro puntos importantes: 

Activación de la Comisión de Pesca y Borde Costero: Solicitó al Ejecutivo la activación de 

esta comisión para conocer el estado real de los 12 convenios suscritos por el gobierno 

regional, con una inversión cercana a los 5,806 millones de pesos. Mencionó que algunos 

convenios están en proceso de ejecución, como la iniciativa número 7 de la Udec, la UNAD 

y la Fundación Chinquihue, mientras que otros están en proceso de cierre. También pidió 
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información sobre el plan del gobierno regional para el período 2025-2027, que comprende 

cinco convenios con FOSIS, Sernapesca, Indespa, Subpesca e Infor, con una inversión 

cercana a los 6,000 millones de pesos. Considera importante saber si estos convenios 

continuarán, a quiénes están dirigidos y qué incluirán. 

Cambio de Nombre de la Comisión de Rezago: Propuso cambiar el nombre de la comisión 

de rezago, que considera deprimente, y conocer la estrategia y el plan de inversión asociado 

a esta comisión. Preguntó si incluirá solo la provincia de Arauco o también otras áreas como 

Lota o Biobío, como se ha mencionado en algunos anuncios de prensa. Considera importante 

tener claridad sobre esto para poder continuar con los trabajos. 

Estado de la Ruta 160 y la Entrada a Patagual: Solicitó al Ministerio de Obras Públicas o a 

la entidad correspondiente que informe sobre el estado del tramo de 100 metros entre la 

Ruta 160 y la entrada a Patagual, que se encuentra en condiciones paupérrimas. Destacó 

que esta es una alternativa utilizada por todos los que viven en la provincia de Arauco y que 

el estado actual del tramo es indignante. Además, mencionó que la pasarela en el sector Los 

Ríos, que cayó debido a eventos temporales del año pasado, aún no ha sido reparada. 

Considera importante que la comisión tome en cuenta estos dos aspectos. 

Fortalecimiento de la Comunicación con los Consejeros de la Zona: Destacó la importancia 

de mejorar la comunicación entre los equipos territoriales del gobierno regional y los 

consejeros de la zona, tanto en la provincia de Arauco, Biobío y Concepción. Mencionó que 

muchas veces se enteran de las actividades a través de la prensa, como en el caso de hoy 

con Subpesca y las comunidades indígenas. Considera fundamental que los equipos 

territoriales nutran de información a los consejeros sobre las actividades y proyectos en cada 

provincia. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO SR. SERGIO GIACAMAN G., indica que a propósito de la 

comisión de mañana y de lo que ha surgido sobre la Ruta 150 y 160 en el marco del plan de 

marzo y la congestión que se está viendo este mes, señaló que se solicitó el traspaso de 

competencias a la Unidad Operativa de Control de Tránsito. Aunque esto no ocurrió 

inicialmente este año, probablemente ocurra el próximo año. No obstante, se está 

fortaleciendo la adicción de transporte para prepararse para ello. La gestión del tránsito 

resuelve en parte y colabora en la fluidez del tránsito, pero en algunos casos, como la Ruta 

160, el problema tiene más que ver con infraestructura. 

El presidente mencionó que ha estado en contacto con el presidente, la ministra de Obras 

Públicas, el ministro de Transporte y el ministro Bravo para buscar soluciones. Una de las 

soluciones propuestas es la Ruta Media Monte, que ha estado esperando mucho tiempo para 

ser licitada por el Ministerio de Obras Públicas. No entiende por qué no se ha licitado y cree 

que esto debe ocurrir pronto. Aunque esta solución podría tardar entre 6 y 8 años en 

construirse, espera que sea mucho menos tiempo. Paralelamente, se deben considerar otras 

soluciones desde el Ministerio de Obras Públicas. 

Tomando el punto del consejero Cristian Medina, el presidente mencionó el uso de la Ruta 

Patagual, que es una ruta deficiente no solo por el acceso de Lota de los cien metros, sino 

también porque no tiene iluminación ni separación, lo que la convierte en una ruta peligrosa. 

Además, señaló el absurdo de que la Ruta Costamar no está conectada a la Ruta 160, 

aunque fue pensada como una alternativa. Hoy en día, no llega a Coronel, por lo que no 

cumple el objetivo para el cual fue diseñada, faltando 7 kilómetros. Espera que el Ministerio 

de Obras Públicas priorice esta inversión, ya que construir 7 kilómetros sería mucho más 

rápido que hacer toda la Ruta Media Monte. 
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El presidente destacó que, según el Ministerio de Transporte, la Ruta 160 es la ruta con 

mayor tránsito medio diario en Chile, con 77,000 vehículos. La situación en esta ruta es 

grave, por lo que se deben pensar en soluciones complementarias desde el Estado, más allá 

de lo que ocurrirá positivamente con el Biotrén y la ruta exclusiva. Necesitamos robustecer 

las soluciones y espera que el gobierno tome un rol activo en fomentar infraestructura que 

resuelva los problemas de conectividad de la región, particularmente en las rutas paralelas 

a la Ruta 160. 

Finalmente, el presidente agradeció la participación y reforzó que, además de la comisión 

extraordinaria que se tiene ahora, mañana se citará a una sesión extraordinaria del consejo 

completo para hablar sobre los antecedentes que se han ido levantando como diagnóstico. 

Con esto, dio por terminada la sesión. 

Se da término a la presente sesión siendo las 17:05 horas. 

La presente acta ha sido aprobada en la sesión Ordinaria Nº 06 de fecha 26.03.2025 

Se deja constancia que tanto el audio como el video quedan a disposición de la ciudadanía, 

no siendo esta acta una transcripción textual de la sesión. 

SGG/IAU/jia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RESUMEN DE ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA N° 05 DE FECHA 12.03.2025. 

 

ACUERDO N°01  

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ACTA SESION ORDINARIA N° 4 DE FECHA 26/02/2025. 
  
A FAVOR:  
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 
 
ACUERDO N°02  

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 640 DE FECHA 06/03/2025, QUE SOLICITA 

APROBACIÓN PARA RATIFICAR LOS RECURSOS ADICIONALES AUTORIZADOS POR EL 
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GOBERNADOR REGIONAL DURANTE EL AÑO 2023 PARA LA ADJUDICACIÓN DE CONTRATOS DE LA 

ASIGNACIÓN “OBRAS CIVILES”, DE LOS PROYECTOS INDICADOS    

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
ACUERDO N°03 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 663 DE FECHA 07/03/2025, QUE SOLICITA RECURSOS 
ADICIONALES PARA EL ÍTEM OBRAS CIVILES DEL PROYECTO “CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE AGUA 
POTABLE RURAL LOS LIRIOS, SANTA BÁRBARA”, CÓDIGO BIP 30118970-0, POR UN MONTO DE $ 
11.414.975, CON CARGO AL PROGRAMA 03 DEL PRESUPUESTO DEL FNDR VIGENTE.  
 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   

 

 

ACUERDO N°04 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 630 DE FECHA 06/03/2025 SOLICITA 
PRONUNCIAMIENTO DE: DIA ADENDA: PLANTA ELABORADORA DE CONGELADOS DE PESCADOS 
EN LA COMUNA DE LOTA. 
 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE 
KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO 
LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, 
CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
ABSTENCIÓN:  
TAMARA CONCHA 
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 
  
ACUERDO N°05 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 643 DE FECHA 25/01/2025, SOLICITA 
PRONUNCIAMIENTO DE CONCESIONES DE USO GRATUITO DE CORTO PLAZO A LA I. 
MUNICIPALIDAD DE TOMÉ.    
 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
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BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 

 ACUERDO N°06 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 643 DE FECHA 25/01/2025, SOLICITA 

PRONUNCIAMIENTO DE CONCESIONES DE USO GRATUITO DE CORTO PLAZO A LA A LA JUNTA DE 

VECINOS DIEGO PORTALES CERRO ALTO CENTRO, COMUNA DE LOS ÁLAMOS. 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 

ACUERDO N°07 

POR 28 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA ORD. N° 438 DE FECHA 14.02.2025, EL CUAL SOLICITA 

RECTIFICACIÓN DEL CERTIFICADO CORE N°8399/O23 QUE APRUEBA RECURSOS ADICIONALES 

PARA EL PROYECTO “ACTUALIZACIÓN PLAN REGULADOR COMUNAL DE TOMÉ”, CÓDIGO BIP 

40002429-0. 

 A FAVOR:  

GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN.  
 
AUSENTES:  
YANINA CONTRERAS.   
 

ACUERDO N°08 

POR 23 VOTOS A FAVOR 5 ABSTENCIÓN SE APRUEBA EL ORD. N° 664 DE FECHA 12/03/2025, 
SOLICITA APROBAR COMISIÓN REGIONAL DEL FONDO DE MEDIOS DE COMUNICACION SOCIAL 
REGIÓN DEL BIOBíO AñO 2025 PARA DAR INICIO AL PRESENTE CONCURSO. 
 
A FAVOR: 
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, CLAUDIO LAPOSTOL, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, SERGIO GIACAMAN. 
 
ABSTENCIÓN: 
ENRIQUE KRAUSE, AMÉRICO MONDACA, LUÍS SANTIBÁÑEZ, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO.  
 
AUSENTES: 
YANINA CONTRERAS.  
 
ACUERDO N°09 

POR 28 VOTOS A FAVOR PLANILLA DE MANDATOS. 

PLANILLA DE MANDATOS SESIÓN ORDINARIA N°5 
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DÍA MATERIA REMITENTE HORA Y LUGAR 

8 y 9 de febrero de 2025 
3ra Feria Costumbrista 

del Valle de Elikura 

MUNICIPALIDAD DE 

CONTULMO 

En la cancha de Elikura 

Contulmo 

27-02-2025 

Ceremonia puesta en 

marcha Proyecto 

Conecta en Alto Bio Bio 

Ministro de la Excma. 

Corte Suprema don 

Arturo Prado Puga 

12:30 horas, 

Municipalidad Alto Bio 

Bio 

03-02-2025 
Campeonato Regional 

2025 

Club Deportivo y Social 

Ferroviarios de Monte 

Águila 

17:00 horas, Estadio 

Municipal de Monte-

Águila, Cabrero 

20-02-2025 

Ceremonia de inicio de 

obras del Paseo Escalera 

y Mirador Cívico 

Claudia Toledo Alarcón, 

seremi de Vivienda y 

Urbanismo y Vladimir 

Fica Toledo, alcalde de 

Laja 

11:00 horas en la Plaza 

Violeta Parra, Población 

Altos del Laja 

20-02-2025 
Entrega de Ayudas 

Técnicas 

Alcalde de Curanilahue y 

Concejo Municipal 

15:00 horas en el Salón 

de Concejo Municipal del 

edificio municipal 

20-02-2025 
Ceremonia de entrega de 

Ayudas Técnicas 

Alcalde de la 

Municipalidad de 

Curanilahue y Concejo 

Municipal 

15:00 horas en el Salón 

de Concejo Municipal del 

edificio municipal 

22-02-2025 

Ceremonia de 

conmemoración del 

aniversario del Cuerpo 

de Bomberos 

Superintendente del 

Cuerpo de Bomberos de 

Lebu 

12:00 horas en el Centro 

de la Cultura y 

22-02-2025 

Ceremonia de 

conmemoración del 

vigésimo centésimo 

aniversario del Cuerpo 

de Bomberos 

Superintendente del 

Cuerpo de Bomberos de 

Lebu 

12:00 horas en el Centro 

de la Cultura y las Artes 

Water Ramírez, calle 

Pérez #541, Lebu 

03-03-2025 
Inauguración de 

Multitiendas Robinson 
Multitiendas Robinson 

10:30 horas, Río Claro 

138, Cabrero 

03-03-2025 

Ceremonia 

conmemorativa de René 

Perret Catalán 

Superintendente del 

Cuerpo de Bomberos 

Hualqui 

20:00 horas, Esquina 

Concepción con Heras, 

Hualqui 

03-03-2025 

Conversatorio 

"DIÁLOGOS 

CIUDADANOS: VISIONES 

DESDE LA MUJER 

SOBRE EL TERRITORIO 

Y LA CIUDAD" 

Gobierno Regional del 

Biobío y Seremi de 

Vivienda y Urbanismo del 

Biobío 

11:00 a 13:30 hrs. en el 

Hall del primer piso de la 

Seremi Minvu, Rengo 

384, Concepción 

05-03-2025 

Hito Regional de inicio 

del año escolar 2025 y 

inauguración de obras en 

colegio República de 

Israel 

Delegado Presidencial 

Regional del Biobío 

11:30 horas, Colegio 

República de Israel 

05-03-2025 

Inauguración de la 

exposición "Mujeres en 

el Arte" 

Corporación Cultural 

Municipal de Los 

Ángeles 

19:00 horas, hall del 

Centro Cultural de Los 

Ángeles, Lautaro #463 

06-03-2025 

Ceremonia de 

Inauguración de la Sede 

Social Las Princesas 

Gobernador Regional del 

Biobío, Alcalde de 

Concepción, y el Concejo 

Municipal 

18:00 horas, Avenida Los 

Presidentes 1902, Las 

Princesas 

06-03-2025 
Inauguración de la Sede 

Social Las Princesas 

Gobernador Regional del 

Biobío 

18:00 horas, Avenida Los 

Presidentes 1902, Las 

Princesas 

07-03-2025 
Conmemoración del Día 

Internacional de la Mujer 

Alcalde de la comuna de 

Arauco 

11:30 horas, Centro 

Cultural de Arauco 
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07-03-2025 

Ceremonia de 

conmemoración del “Día 

Internacional de la Mujer” 

Alcalde de la comuna de 

Los Álamos. 

17:00 horas, Centro de 

Eventos Coyahue 

07-03-2025 

Acto Cívico por el 399.º 

Aniversario de Santa 

Juana 

Alcalde Municipalidad de  

Santa Juana y Concejo 

Municipal 

10:30 horas, frontis de la 

Municipalidad de Santa 

Juana 

07-03-2025 

Conmemoración del 

séptimo aniversario de 

Teatro Biobío 

Hernán Barría-Chateau, 

presidente del directorio 

de la Corporación Teatro 

Regional del Biobío y 

Francisca Peró Gubler, 

directora ejecutiva de 

Teatro Biobío 

19:30 horas, Función de 

Aniversario de “Freire, la 

epopeya de las 

provincias” 

08-03-2025 
Lanzamiento de la 

Experiencia REC 

Gobernador Regional del 

Biobío 

10:00 horas, explanada 

del Teatro Biobío, 

Concepción 

08-03-2025 
Lanzamiento de la 

Experiencia REC 

Gobernador Regional del 

Biobío 

10:00 horas, Explanada 

del Teatro Biobío, 

Concepción 

08-03-2025 
Celebración de la 

"Oración Interreligiosa" 

Alcalde de Hualpén, 

Miguel Rivera 

18:00 horas en el Centro 

Comunitario, Avda. 

Bélgica Nº 1563, Hualpén 

10-03-2025 

Inicio de Año Escolar 

2025 en la Escuela Bello 

Horizonte 

Servicio Local de 

Educación Pública 

Andalién Costa y la 

Ilustre Municipalidad de 

Lota 

10:00 , Escuela Bello 

Horizonte, Lota 

10-03-2025 
Inicio de Año Escolar 

2025 

Servicio Local de 

Educación Pública 

Andalién Costa y 

Municipalidad de Lota 

10:00, Escuela Bello 

Horizonte, Lota 

11-03-2025 

Visita a obras de 

rehabilitación del Block J 

de la Remodelación 

Paicaví 

Seremi de Vivienda y 

Urbanismo del Biobío 

10:30 horas, Avenida Los 

Carrera N°1219, 

Concepción 

11-03-2025 

Inauguración de la Sede 

del Consejo de Pastores 

de Talcahuano 

Municipalidad de 

Talcahuano y el Concejo 

Municipal, junto al 

Presidente del Consejo 

de Pastores de 

Talcahuano 

Martes 11 de marzo, 

18:30 horas, calle La 

Heras N° 46, Talcahuano 

11-03-2025 

Inicio de Año Escolar 

2025 en la Escuela 

Huallerhue 

Director ejecutivo del 

Servicio de Educación 

Pública Andalién Costa y 

alcalde de Santa Juana 

10:00 a Escuela 

Huallerhue, Santa Juana 

11-03-2025 
Visita de obras de 

rehabilitación 

Claudia Toledo Alarcón, 

seremi de Vivienda y 

Urbanismo del Biobío 

10:30 horas, Avenida Los 

Carrera N°1219, 

Concepción 

11-03-2025 
Inauguración de la Sede 

del Consejo de Pastores 

Municipalidad de 

Talcahuano y Concejo 

Municipal 

18:30 horas, calle La 

Heras N° 46, Talcahuano 

11-03-2025 
Inicio de Año Escolar 

2025 

Director ejecutivo del 

Servicio de Educación 

Pública Andalién Costa 

10:00 a 11:00 horas, 

Escuela Huallerhue, 

Santa Juana 

13-03-2025 
Reuniones PAC comuna 

de Mulchén: 

INSPECTOR FISCAL DE 

CONSTRUCCIÓN 

CONTRATO DE 

CONCESIÓN RUTA 5, 

TRAMO CHILLÁN – 

COLLIPULLI. 

18:30, horas.,  Sede junta 

de vecinos del sector 

Mirador Bio bío.  
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14-03-2025 

 Inicio del Festival REC 

de la Región del Biobío, 

que celebrará su décima 

edición con una 

ceremonia inaugura 

 Gobernador Regional y 

la directora del Teatro 

Biobío 

 19:00 horas, en Av. 

Costanera Cardenal Raúl 

Silva Henríquez S/N.  

15-03-2025 
Inauguración de la 

"Fiesta de la Cazuela" 

Alcalde de la Comuna de 

Hualqui y Honorable 

Concejo Municipal 

12:00 horas en la Sede 

Social, Sector La Palma, 

Talcamavida, Hualqui 

15-03-2025 

Ceremonia de firma del 

compromiso de 

financiamiento para el 

Hospital de Tomé 

Alcalde de la comuna de 

Tomé, Ítalo Cáceres 

Lizana y Gobernador de 

la Región del Biobío, 

Sergio Giacaman García 

11:00 horas en el Hall del 

primer piso del Edificio 

Consistorial, Ignacio 

Serrano #1185, Tomé 

17-03-2025 
Reuniones PAC comuna 

de Mulchén: 

INSPECTOR FISCAL DE 

CONSTRUCCIÓN 

CONTRATO DE 

CONCESIÓN RUTA 5, 

TRAMO CHILLÁN – 

COLLIPULLI. 

18:00, horas,  Casa de la 

Cultura, Gana 360, 

Mulchén  

18-03-2025 

Taller técnico del 

proyecto "Diagnóstico 

para determinar las 

condiciones de 

localización de la 

disposición final de los 

distintos tipos de 

residuos y sus sistemas 

de tratamiento en la 

región del Biobío" 

Gobernador Regional del 

Biobío 

09:30 horas en el salón 

Alfonso Urrejola del 

GORE 

20-03-2025 
Primer encuentro del año 

2025 de la CPC Biobío 

Álvaro Ananías Itaim, 

presidente de la Cámara 

de la Producción y del 

Comercio 

18:30 horas en Suractivo, 

Concepción 

21-03-2025 
Conmemoración del Día 

Mundial del Agua 

Gerente General de 

Essbio 

11:15 hrs. en Cerro 

Chepe 

24-03-2025 

Seremi del Medio 

Ambiente a una reunión 

para tratar los temas y 

prioridades ambientales 

de nuestra Región, el 24 

de marzo, a las 08.30 hrs., 

en la Seremi del Medio 

Ambiente, ubicada en 

Barros Arana 374, 

Concepción,  

Seremi del Medio 

Ambiente a una reunión 

para tratar los temas y 

prioridades ambientales 

de nuestra Región, el 24 

de marzo, a las 08.30 hrs., 

en la Seremi del Medio 

Ambiente, ubicada en 

Barros Arana 374, 

Concepción,  

Seremi del Medio 

Ambiente a una reunión 

para tratar los temas y 

prioridades ambientales 

de nuestra Región, el 24 

de marzo, a las 08.30 hrs., 

en la Seremi del Medio 

Ambiente, ubicada en 

Barros Arana 374, 

Concepción,  

24-03-2025 

Inauguración del Año 

Académico 2025 de la red 

del Servicio de Salud 

Talcahuano 

Dr. Jorge Ramos Vargas, 

Director del Servicio de 

Salud Talcahuano 

10:00 horas en el Salón 

de Eventos del Hospital 

Las Higueras, Alto Horno 

777, Talcahuano 

25-03-2025 

Jornada informativa Plan 

Estratégico de Recursos 

Hídricos Cuenca Biobio 

Dirección de aguas, Mop 

La reunión se realizará el 

día martes 25 de marzo a 

las 10:00 hr., en las 

oficinas de la Dirección 

General de Aguas, región 

del Biobio (Prat 501, piso 

6) 

13-03-2025 

Ceremonia de cierre del 

programa Emprendamos 

Básico (Arauco, 

Curanilahue y Lebu) 

Director (s) del FOSIS 

Biobío 

11:00 horas, Club Social 

Cañete, calle Condell 

#283, Cañete 
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13-03-2025 

Ceremonia Provincial de 

Inicio de Año Escolar 

2025 

I. Municipalidad de 

Talcahuano 

10:00 horas, Escuela 

Arturo Prat, calle Ejército 

N° 330, Talcahuano 

13-03-2025 

Ceremonia de cierre del 

programa Emprendamos 

Básico 

Director regional (s) del 

FOSIS Biobío 

11:00 horas, Club Social 

Cañete, calle Condell 

#283, Cañete 

13-03-2025 

Lanzamiento del 

proyecto "En Nuevo 

Horizonte Prevenimos y 

Nos Organizamos" 

Junta de Vecinos 

Población Nuevo 

Horizonte 

19:00 horas, Sede de 

Junta de Vecinos, 

Llaquihue 949, Coronel 

13-03-2025 

Ceremonia Provincial de 

Inicio de Año Escolar 

2025 

Municipalidad de 

Talcahuano 

10:00 horas, Escuela 

Arturo Prat, calle Ejército 

N° 330, Talcahuano 

15 y 16 de marzo de 2025 
VIII Fiesta Costumbrista 

del Choclo 

Yusef Sabag Araneda, 

Alcalde de Cabrero 

Inauguración el 15 de 

marzo a las 13:00 horas, 

en el complejo hípico de 

Pillancó 

16-03-2025 
Celebración del 440º 

Aniversario de Yumbel 
Alcalde de Yumbel 

10:00 horas, Misa de 

Acción de Gracias, 

Templo Santuario San 

Sebastián 

17-03-2025 
Inicio del Año Escolar 

2025 

Alcalde de Curanilahue, 

Director de Educación 

Municipal 

10:00 horas, Escuela F-

775 Independencia, 

Curanilahue 

18-03-2025 

Ceremonia de cierre del 

programa Emprendamos 

Básico 

Director regional (s) del 

FOSIS Biobío 

11:00 horas, Casa Club 

del Balneario Municipal, 

Curanilahue 

18-03-2025 

Lanzamiento del 

proyecto 

"Contactándonos con 

Nuestras Ancestras a 

Través de la Artesanía" 

Agrupación Social 

Cultural y Deportiva de 

Monitoras Creativas 

10:00 horas, Población 

Villa Ribera, Calle N° 2, 

Chiguayante 

26-03-2025 

Avant Premier del 

Documental "Legado 

Histórico COANIQUEM 

Volumen I" 

Presidente ejecutivo de 

COANIQUEM 

19:00 horas, Biblioteca 

Pública de San Pedro de 

la Paz 

27-02-2025 
Feria de Maridaje, 

Contulmo 

Municipalidad de 

Contulmo 

13:00 horas, frente al 

Lago Lanalhue en 

Contulmo 

27-03-2025 
Seminario de Innovación 

y Desarrollo 

Municipalidad de Cañete, 

Corporauco y Círculo 

Ceeta 

09:00 horas, Auditorio de 

la Municipalidad de 

Cañete 

27-28-29 de marzo 

II Congreso Nacional que 

se realizará en la Casa 

Central de la Universidad 

de Chile en Santiago, los 

días 27, 28 y 29 de marzo.  

Rectora de la 

Universidad de Chile; , 

Rector de la Universidad 

Austral de Chile; 

Pendiente 

 
 
 
A FAVOR: 
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN 
BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN 
MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, 
IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
 
AUSENTES: 
YANINA CONTRERAS.  
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